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Cotação Dólar - real

R$ 5,37

Cotação eUrO - real

R$ 6,47

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 21º

POLÍTICA 9

SAÚDE 6

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira
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Humberto Souto nomeia Álvaro 
Guilherme na Administração 
Regional e Política

Pacheco garante a Zé Reis a 
construção das barragens 
de Berizal e Jequitaí

Deputado busca recursos 
para implantação da 
Copanor no Vale do 
Jequitinhonha

Santa Casa de Moc 
apresenta painel de 
gestão para Ribeirão 
das Neves

Codanorte pede R$ 5,6 
milhões para tratar 
lixo de 22 cidades

Montes Claros inicia 
ano com queda na 
inflação

Governador Zema indica 
Moc para Conselho 
de Educação

Sudene garante viveiros de 
palma forrageira no NM

divulgaçao 

Carlos Viana garante que em março será 
concluída primeira fase do Projeto Gorutuba

Os produtores rurais do Norte de Minas e do Rio Grande do Norte vão receber apoio da Superintendência de Desenvolvimento 
do Nordeste (Sudene) para a instalação de viveiros de mudas de palma forrageira, usada na alimentação de rebanhos no semiárido 
brasileiro. Serão investidos R$ 400 mil na ação, que vai beneficiar mais de 700 famílias nos dois estados.

O Consórcio Intermunicipal para o Desen-
volvimento Ambiental Sustentável do Norte de 
Minas (Codanorte) solicitou ao Ministério do 
Meio Ambiente a liberação de R$ 5.619.853,06 
para a instalação de quatro novas Usinas de 
Triagem e Compostagem no Norte de Minas, 
que atenderão 22 municípios da região e aca-
bar com o lixão a céu aberto. 

O deputado estadual Arlen Santiago soli-
citou, ao governo do estado, a liberação de 
recursos destinados à conclusão da implan-
tação da primeira etapa da Copanor no Vale 
do Jequitinhonha, que objetiva a universali-
zação do saneamento na região. 

A Santa Casa de Montes Claros recebeu 
na quinta-feira (4), a visita do Prefeito de Ri-
beirão das Neves, Junynho Martins (DEM). 
Acompanhado do Secretário de Saúde Rodri-
go Augusto, da Superintendente de Urgência e 
Emergência, Vanusa Pereira e do Gerente de TI 
da Secretaria de Saúde, Milton Sapori; a visita 
teve como foco conhecer os processos de ges-
tão da Santa Casa de Montes Claros, através da 
ferramenta “Painel de Gestão à Vista”, que foi 
desenvolvida no próprio hospital. 

REGIONAL 11
POLÍTICA 5

POLÍTICA 4

Marcelo Freitas quer 
reconhecimento de 
Moc como capital 
nacional do pequi

O deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas apresentou o Projeto Lei 193/2021 na 
Câmara dos Deputados que cujo propósito é 
o reconhecimento de Montes Claros como a 
Capital Nacional do Pequi. O parlamentar ex-
plica que não se trata apenas de um título, de 
que a cidade é merecedora com louvor. Mas, 
sim, da importância material e imaterial que 
o fruto representa para a região.

POLÍTICA 4 CIDADE 7

A conclusão da primeira fase das obras do projeto Gorutuba, em Nova 
Porteirinha, será no mês de março. As obras chegaram a ficar ameaçadas e po-
deriam atrasar porque a VLI Multimodal S.A. queria cobrar da Codevasf uma 
conta de R$ 40 mil para a passagem dos canos subterrâneos à linha férrea.

POLÍTICA 4    
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A política brasileira é exagera-
damente grande. Ela conseguiu 
em 20 anos empobrecer e deixar 
o cidadão sem emprego, sem casa 
para morar e sem saúde, ou seja, 
é a pobreza brasileira. Isso é um 
fato, e o que vai acontecer agora 
por conta da pobreza política? Já 
ocorreu, pois são 80 milhões de 
pessoas quebradas, vamos ter 
uma quebradeira fenomenal.

Não tem tamanho no mundo 
a quebradeira que o Brasil vai ter 
porque essa falsa ideia de que há 
diminuição nos índices da pan-
demia pode piorar a situação. Os 
políticos pobres de inteligência 
conseguiram mentir para a po-
pulação que a Covid-19 está di-
minuindo no país e não está. Isso 
porque diz ter feito Lockdown, o 
que agravou a situação já ruim.

Se analisarmos do ponto de 
vista mundial, a Finlândia, Sué-
cia e a Nova Zelândia tomaram 
decisões muito mais assertivas. 
Esses países fizeram casas de ve-

rificação da doença, em cada es-
quina e praças foram montados 
locais para a realização de testes 
para a população. Caso o cidadão 
estivesse com o vírus era ime-
diatamente encaminhado a um 
hospital, porém, as pessoas com 
resultados negativos e com saúde 
intacta continuavam trabalhando, 
o fluxo que sustenta as cidades 
continuou. 

Com essas medidas, pôde-se 
separar a população doente da 
população sadia, e o que aconte-
ceu? Morreu um pouco de gente 
porque é um vírus aéreo, pois 
não tem jeito de segurar, já que é 
difícil. Então, o país não quebrou, 
Suécia não quebrou, Nova Zelân-
dia não quebrou.

Quais países que quebraram? 
Estados Unidos, Brasil, Itália e 
alguns outros que adotaram o 
Lockdown. Nosso país é pior 
porque aqui não foi feito um fe-
chamento total como aconteceu 
em outras nações. Onde as condi-

ções são bem mais desenvolvidas 
há hospitais de qualidade, maior 
quantidade de médicos e remé-
dios, aqui não vivemos a mesma 
situação. Não temos hospitais e 
médicos suficientes, então que 
aconteceu com Brasil?  A política 
burra brasileira não só empobre-
ceu o país, como o quebrou. En-
tão, é provável que nos próximos 
meses tenhamos uma quebra-
deira geral, aumento de assalto, 
e roubo que nunca existiram. E 
eles estão tentando esconder tal 
possibilidade. 

O que salva nosso país é que o 
mundo precisa de alimento, e so-
mos o maior produtor de alimen-
tos do mundo. Nós estamos no 
lado do planeta onde não neva, 
não tem montanhas de oito mil 
metros de altura, tem de no máxi-
mo dois mil, que é a mais alta do 
Brasil, em que faz três ou quatro 
graus a menos do que faz em ter-
ra, como em Várzea Paulista que 
chega a cerca de 20°C e acima 

da montanha são 17°C. Portanto, 
em outros países é diferente, tem 
meses de nevasca e isso dificulta 
a produção agrícola, o que não 
ocorre aqui, ou seja, viver nos 
trópicos é uma benção. 

Os Estados Unidos são uma 
nação que cresceu na produção 
de soja porque esse insumo, 
hoje, é a base alimentar no mun-
do.  O norte-americano têm uma 
safra por ano. Já o Brasil tem três 
anualmente, o que é uma salva-
ção, a produção agrícola está 
salvando nosso país, pois nós 
não temos mais a indústria, a 
indústria parou de crescer já faz 
algum tempo, desde o ex-pre-
sidente Lula não cresceu mais 
nada, acabou com tudo. Dessa 
forma, a agricultura que salvou o 
nosso povo. Vamos tentar então 
no próximo ano sermos solidá-
rios, ajudarmos uns aos outros e 
buscar através das urnas alterar 
os rumos desse país, que é aben-
çoado por Deus

A temporada de verão e a 
promessa de todo início de ano 
alcançar metas desejáveis podem 
funcionar como incentivos para as 
pessoas mudarem alguns de seus 
hábitos, incluindo os alimentares.

As pessoas devem ficar em aler-
ta para que a mudança de certos 
comportamentos automáticos 
no cotidiano, podem estimular o 
consumo de alimentos saudáveis 
na dieta.

Se o ano começa efetivamente 
somente após o Carnaval, os pro-
fissionais selecionaram três dicas 
valiosas de como adquirir hábitos 
saudáveis na alimentação.

1- Revise a lista de compras em 
feiras e supermercados

Dê preferência a alimentos in 
natura e minimamente processa-
dos. Os alimentos in natura são 
aqueles obtidos diretamente de 
plantas ou de animais, como legu-
mes, folhas, frutas, ovos e leite. Já 
os minimamente processados são 
aqueles que foram submetidos 

a processos que não adicionam 
substâncias ao alimento original. 
Alguns exemplos são grãos secos, 
polidos e empacotados ou moídos 
na forma de farinhas, raízes e tu-
bérculos lavados, cortes de carne 
resfriados ou congelados e leite 
pasteurizado.

Os nutricionistas orientam di-
minuir o consumo de alimentos 
classificados como processados e 
ultraprocessados, tais quais o pão, 
queijo, compota de frutas e con-
servas de legumes. “Os processa-
dos apresentam métodos usados 
em sua fabricação que alteram de 
modo desfavorável a composição 
nutricional dos alimentos dos 
quais derivam”, afirmam.

O ideal é não ter sempre à 
disposição alimentos ultrapro-
cessados, pois geralmente são 
abundantes em sódio, açúcares e 
gordura “Por serem alimentos de 
rápido consumo, muitas pessoas 
têm a falsa sensação de substitui-
ção, e assim ignoram o consumo 
de alimentos in natura”.

2 – Aposte em receitas com ali-
mentos frescos

Se o alimento in natura não 
apetecer o indivíduo, uma saída 
é pesquisar receitas rápidas na 
internet que utilizem ingredientes 
saudáveis. Afinal, muitas verduras 
e legumes apresentam diferentes 
formas de preparo, e isso pode 
modificar as preferências da pes-
soa ao ser introduzida a um novo 
sabor.

Os professores exemplificam 
essa prática com a berinjela. Mui-
tas pessoas que não gostam da 
berinjela podem ter o paladar sur-
preendido ao incluir o legume em 
sua dieta na forma de uma sabo-
rosa caponata (preparação a base 
de berinjela refogada com cebola, 
pimentão, tomates e outros ingre-
dientes conforme a preferência).

“Já para a ingestão de frutas, in-
dicamos para as pessoas que não 
têm o hábito de comer o fruto in 
natura, acrescentar alguns peda-
ços em lanches, saladas, iogurte 

natural, vitaminas, bolos, sorvetes 
saudáveis ou cozinhá-las com ca-
nela”.

3 – Inclua exercícios físicos em 
sua rotina

A intenção aqui não é ser um 
grande atleta, mas é confirmado 
que adicionando exercícios físicos 
simples em sua rotina (bicicleta, 
caminhada, alongamento, entre 
outros), as práticas podem ser 
uma porta de entrada para se ado-
tar uma alimentação balanceada.

Em tempos de pandemia, é 
comum evitar a frequência na 
academia, então a dica é procurar 
opções de treinos disponíveis em 
aplicativos gratuitos, vídeos on-
line na internet ou até procurar 
um grupo específico no Whatsapp 
mediado por um profissional de 
Educação Física. 

“Sempre que possível consulte 
um educador físico para a prática 
correta dos exercícios e caso sinta 
algum desconforto, procure um 
médico”, recomendam.

Frente as transformações de 
negócios e mudanças drásticas 
em formatos de relacionamentos, 
principalmente os comerciais e 
transacionais, alguns itens básico 
ou tido como óbvios toma lugar de 
destaque, não é diferente na avalia-
ção de performance empresarial. 
Todos os ajustes visam ter sempre 
aquela primeira linha da demons-
tração de resultados do exercício 
(DRE) alimentada e de preferência 
em números expressivos alinhados 
ao que foi planejado. Sim, estamos 
falando da Receita Bruta, o Fatura-
mento para alguns negócios.

Porém há outros importantes 
fatores que precisam ser conside-
rados, e voltando ao que é básico, 
há 3 elementos que não saem de 
moda, a análise de preço, volume 
e mix, estes que são os principais 
componentes de avaliação de re-
ceita tendo em vista o planejamen-
to financeiro de uma empresa. E 
que vai demorar para ter algo tão 
simples e eficaz na análise de fa-
turamento e suas variações com o 
planejamento realizado.

Entendimento de produto e 
posicionamento de mercado são 
estratégias que precisam ser valida-
das com resultados e indicadores, 
para tal é de suma importância en-
tender a variação da sua receita e 

saber direcionar as ações corretivas 
ou potencializadoras dos resul-
tados, colocando mais atenção e 
ação para melhor direcionamento 
de gestão empresarial por meio de 
uma gestão financeira.

Muitas empresas possuem vá-
rios produtos e serviços, distintos 
fluxos de receita e variado número 
e perfil de clientes, cada um contri-
buindo de maneira específica nos 
resultados da empresa. A forma 
de iniciar análise destes diferentes 
impactos é entender e analisar os 
efeitos de preço médio praticado 
na venda de produtos e serviços, 
volume vendido de produtos e ser-
viços e considerar analisar e geren-
ciar o mix, a variedade de volume e 
itens comercializados no período. 
Estas informações algumas vezes 
são ocultadas ou ocultas ao se ob-
servar o desempenho geral da em-
presa e as principais métricas de in-
teresse em gestão, que maior parte 
das vezes considera apenas um dos 
fatores, normalmente volume.

Portanto, é essencial que a 
administração, a gerência e os in-
vestidores tenham uma visão mais 
profunda e executem as análises 
necessárias para tentar isoladamen-
te avaliar o impacto que cada um 
destes componentes no conjunto 
de indicadores chave de desempe-

nho de uma empresa.
Quando observar critério de 

Preço, analisar e entender se além 
de estar adequado internamente, 
garantindo uma margem saudável, 
se ele está adequado ao mercado 
consumidor, e principalmente ao 
mercado consumidor pretendi-
do, esta análise ajuda a garantir o 
adequado posicionamento no mer-
cado e a definir quais ações e me-
didas precisam ser tomadas para 
garantir o que foi planejamento e 
alinhado nas previsões.

Quanto ao volume, a proje-
ção de viabilidade e lucratividade 
contempla a quantidade mínima 
(break even point) ou a ideal (Lu-
cratividade e margem pretendida) 
de itens a serem vendidos e entre-
gues por período e assim entender 
participação de mercado e também 
outros fatores como capacidade 
produtiva, capacidade de entrega 
e atendimento do mercado e até 
identificar ações de concorrência 
que podem impactar crescimento e 
penetração de mercado, neste caso 
além do volume vendido e entre-
gue, importante entender o quanto 
os concorrentes também entrega-
ram no período (principalmente 
bens de consumo, há empresas 
especializadas em medir estes volu-
mes de itens vendidos).

A análise do mix têm a premissa 
de entender e checar se o volume 
de produtos e serviços projetado e 
planejamento para serem vendidos 
e entregues, ou número de servi-
ços prestados, está de acordo com 
o realmente realizado, as variações 
ajudam a entender muito sobre o 
processo interno de entrega, desde 
área comercial e estratégias de ajus-
tes dos volumes, até checar capaci-
dade interna da empresa.

Feito mensalmente, no míni-
mo, este trabalho e esforço extra, 
pode economizar muita dor de 
cabeça futura, mitigar e resolver 
questões que certamente surgi-
rão dos membros da equipe de 
gerenciamento, administradores e 
stakeholders.

O entendimento dos compo-
nentes de variação de volume, 
mix e preço ajudam a explicar o 
que ajudou ou prejudicou nas 
variações positivas e negativas de 
faturamento, sendo também mui-
to importante para avaliação de 
risco de um negócio quanto para 
a elaboração de seu planejamento 
comercial, e alinhamento com a 
perspectiva de processos ( comer-
cial – produção – administração 
de vendas), com a perspectiva 
financeira ( Resultados – Fatura-
mento – Participação).

Bolsonaro entregou aos presidentes das duas Casas su-
gestões de pauta com o foco na pandemia, na saúde e na 
economia. Os presidentes da Câmara dos Deputados e do 
Senado, Arthur Lira (PP-AL) e Rodrigo Pacheco, se encon-
traram com o presidente Jair Bolsonaro nesta quarta-feira 
(3) e reafirmaram o diálogo entre os Poderes e a priorida-
de das pautas econômicas e de combate à pandemia. Para 
Lira, o encontro é um gesto de harmonia, equilíbrio e de 
manutenção da independência entre os Poderes. Segundo 
ele, o Legislativo vai atuar para minimizar o sofrimento da 
população e auxiliar na reestruturação econômica brasilei-
ra. “Vamos manter um clima de harmonia, de muito traba-
lho e responsabilidade para minimizar os efeitos danosos 
da pandemia”, afirmou Lira. (Luiz Gustavo Xavier - Agência 
Câmara)

Canal da Câmara no TikTok visa aumentar interação 
com público jovem

A Câmara dos Deputados lançou em janeiro deste ano 
o perfil da Casa na rede social TikTok. O objetivo do canal 
é aumentar a interação da Câmara com os jovens, e será 
voltado à educação para a democracia. Com essa conta, a 
os jovens terão mais espaço para participar ativamente, ao 
serem convidados a criar seus próprios vídeos, explorando 
e apresentando sua própria criatividade e sua capacidade 
de interpretação e crítica. O TikTok é a rede social que mais 
cresce no mundo, com mais de dois bilhões de downloads, e 
com forte apelo entre os jovens de 13 a 28 anos, estudantes 
do ensino fundamental II e ensino médio. (ALMG)

Calamidade pública pode ser estendida até 30 de 
junho

Com a curva de casos e óbitos de Covid-19 em tendência 
de ascensão desde outubro, ALMG recebe pedido de pror-
rogação da calamidade pública. O Decreto 48.102/21, do 
governador Romeu Zema, que prorroga o prazo de vigência 
do estado de calamidade pública no Estado até o dia 30 de 
junho, foi recebido no Plenário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) na tarde desta terça-feira (2/2/21). O 
decreto será analisado pelos deputados, que precisam rati-
ficá-lo por meio da aprovação de um projeto de resolução 
(PRE). 

Câmara valoriza capacidade das mulheres na eleição 
da Mesa Diretora, diz 3ª secretária

Rose Modesto quer zelar pela transparência e otimizar o 
uso dos recursos públicos. A terceira-secretária da Câmara 
dos Deputados, Rose Modesto (PSDB-MS), disse que a Casa 
valorizou a capacidade das mulheres na eleição para os car-
gos da Mesa Diretora. Ela é uma das três mulheres eleitas 
para a Mesa Diretora para o próximo biênio, juntamente 
com Marília Arraes (PT-PE), segunda-secretária, e Rosângela 
Gomes (Republicanos-RJ), quarta-secretária. A Mesa Direto-
ra nunca teve tantas mulheres entre seus integrantes. (Lara 
Haje - Agência Câmara)

Vacinas e formação de blocos pautam discursos no 
Plenário

Deputados também tratam da recuperação econômica de 
Minas e da eleição de Rodrigo Pacheco para presidir o Sena-
do. A falta de produção de uma vacina contra a Covid-19 em 
Minas voltou a ser criticada por parlamentares na tribuna do 
Plenário da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
durante Reunião Ordinária nesta quarta-feira (3/2/21). Os 
deputados questionam falhas nas negociações com a chine-
sa Sinopharm para fabricação local das vacinas pela Funda-
ção Ezequiel Dias (Funed). (ALMG)

2021 e as análises 
financeiras das empresas 
em novos cenários

Como introduzir hábitos 
alimentares saudáveis no 
dia a dia

Quebradeira Geral

Lira, BoLsonaro e 
Pacheco reafirmam 
diáLogo e defendem 

reformas e comBate à 
Pandemia

FÁBIO LIMA
CONSuLTOR EMPRESARIAL, ExECuTIVO DE FINANçAS, MASTER COACH E CEO 

DA LCC – LIGHT CONSuLTING & COACHING – ESPECIALISTA EM SOLuçõES EM 
CONSuLTORIAS E MENTORIAS PARA EMPRESÁRIOS E GESTORES

THAIS MEZZOMO 
COORDENADORA DO CuRSO DE NuTRIçãO DO CENTRO 

uNIVERSITÁRIO INTERNACIONAL uNINTER

ALISSON DAVID SILVA 
PROFESSOR

J. A. PuPPIO
EMPRESÁRIO, DIRETOR PRESIDENTE DA AIR SAFETy E AuTOR DO LIVRO 

“IMPOSSÍVEL é O QuE NãO SE TENTOu”

luiZ MaCEdo/ CÂMaRa doS dEPuTadoS
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Cautela é palavra de ordem dos 
novos Edis

Pois então minha gente... uma 
coisa ficou muito claro para todos 
os nossos irmãozinhos brazuqui-
nha que foram assistir a primeira 
reunião da House do Povo, mais 
conhecida mundialmente como 
Câmara Municipal... Ninguém quer 
cometer o mesmo erro da outra 
Câmara que logo nos primeiros 
minutos se posicionaram a favor 
do Educador Tirando Rei e deixou 
o povo sozinho....  o resultado des-
sa união todos sabem, não precisa 
que eu repita. Mas chegaram dizen-
do que não eram situação e nem 
oposição... não eram contra e nem 
a favor de Humberto Touro Souto, 
muito menos. Pelo contrário, todos 
estão muitos cautelosos... Afinal de 
contas não querem fazer feio para 
o povo.

92 anos e espanca a mulher?

Ará seu menino... agora mesmo 
é que eu vi a coisa feder de uma vez 
por toas... espia só... um hominho 
foi mandado para o xilindró de-
pois de ter dado uma taca com um 
pau na amada por ciúmes... Até aí 
não seria muita novidade... já que 
as agressões contra as mulheres 
acontecem a todo momento. Mas o 
que chamou atenção foi o fato do 
hominho agressor ter 92 anos. Isso 
sim que é vitalidade... só faltava ele 
dizer, que o seu pai também fica 
agressivo igual a ele quando toma-
va a mardita... assim é um tiquinho 
demais, né não? O que será que 
esse idoso come bebe? Eu também 
quero fazer 92 anos com essa força 
toda.

“Eu sei o que vim fazer aqui” 
disse Edil

Espia só seu menino... imagine 
só, se depois de oito anos de man-
dato, muita luta, ser reeleito com 
muitos votos e depois não saber 
exatamente o que estaria fazendo 
na House do Povo. Iria pegar mal 
demais, não é? Mas esse, não é o 
caso de Rodrigo Cadeirante, pois 
ele deitou não deitou na rede 
não... lutou muito e conseguiu fa-
zer um grande mandato... Só não 
gosta de ser contrariado. Embora 
seja democrático e correto no que 
diz, ao contrário de muitos que te 
afagam na frente e depois só ten-
tam te derrubar, fica evidente para 
todos nós quem é quem... Assim, 
como ele disse, sabe exatamente o 
está fazendo lá Câmara... nós tam-
bém... pode apostar.

Maia o munheca de samambaia 
do ano

Eu não disse que Maia, não era 
o nosso nobre ex- Edil Ildeu não? 
Pois esse é xonado e sabe tudo! 
Não tem nadica de nada de mão 
de vaca... Mas o Rodrigo Maia, que 
ganhou recentemente o direito de 
dirigir o maior hospício desse pla-
neta, ficou conhecido pelo apelido 
na Câmara Federal, de pão duro; 
munheca de samambaia; mão de 
vaca. Por que estou dizendo isso? 
Simples ué... Ele mandou cobrar 
da União uma nota no valor de 
3,70, isso mesmo... Ele pagou o 
pedágio e exigiu de volta, disse que 
tem direito de cobrar o que gastou 
como parlamentar... Ai... ai... ai... 
cruz credo! Que coisa mais doida! 
Só o trabalho que tem, preencher 
papeis vale mais isso.

Suicídios recordes

Pois espia só, que coisinha mais 
triste e que notícia mais sem graça 
tenho que te dar! Em Brasília, na 
cidade do Faz de Conta que traba-
lham, da Corrupção forte, aconte-
ceu um fato estranho... é que por 
lá, o povo cansa rapidinho de viver, 
sabem o que eles fazem? Correm 
para a cidade dos pés juntos e para 
isso, usam cordas... pipoco de azei-
tona quente no coquinho além de 

venenos. A última pesquisa, cons-
tatou que o número é alarmante, a 
imprensa não noticia, para não dar 
ideia para outras pessoas que estão 
cansadas de viver... que coisa heim, 
seu menino? Quem faz isso é rico... 
pois pobre tem a ilusão ainda, de 
ficar rico né não? Pois é veró mes-
mo... ui!

Testinho ou historinha cretini-
nha joiadinha

Pois muito que bem... nesse 
momento estou esquecendo de vez 
todo assunto sério e passarei a falar 
somente de coisas amenas e mais 
alegres como o nosso glorioso tes-
tinho ou historinha cretininha joia-
dinha ... rir um tantão é muito bom 
para combater queda de cabelo da 
perna direita e oxigenar o nosso 
coquinho com uma tremenda e bi-
telona dose de bom humor. Tu sabe 
quantos portugueses são necessá-
rios para afundar um submarino 
de última geração? Respondendo 
rápido: - Somente dois... um bate 
na porta e outro abre... pronto está 
feita a bobagem. - Você sabe por que 
o português sempre deixa o celular 
em cima da máquina de lavar? Sim-
ples... para não ficar fora de área de 
serviço... Chique ele né?

Cerol é invenção do capeta

Ser criança é uma delícia e brin-
car é um dever... soltar papagaio... 
arara... pipa ou como querem cha-
mar, é uma tremenda de uma brin-
cadeira legal... mas é preciso fazer 
isso com segurança e tranquilida-
de... é uma brincadeira saudável... 
mas aí vem alguém do inferno e 
inventa passar cerol na linha (isso 
é vidro moído colado à linha para 
derrubar outras araras). Isso tem 
causado ferimentos e até mandado 
motoqueiros para a cidade dos pés 
juntos, por isso meninada do bem... 
diga não ao cerol... brinque a vonta-
de e não tente ser mini terrorista... 
deixe as pipas dos outros em paz... 
o espaço é grande e todos devem 
brincar... e tu que é pai... orienta teu 
filho... mala.

Humberto Touro Souto e os 
flanelinhas

Pois então minha gente mais 
que biita... temos um grupo de ban-
didos que agem livremente nas ruas 
de nossa Princesinha do Norte e no 
Mercado Central, são os olhadores 
de caranguinhos... Eles lotearam 
o local, que deveria ser público e 
cobram caro para o cidadão gastar 
a merrequinha fazendo compras... 
essa é uma situação vergonhosa. A 
administração passada não conse-
guiu solucionar e parece que tem 
gente graúda dando cobertura para 
os bandidos... É preciso que o nosso 
homem forte do Paço o Humberto 
Touro Souto tome medidas corajo-
sas e não deixe a cidade ser domi-
nada por bandidos que exploraram 
covardemente o povo... é extorsão.

Montei no Porco

Pois é... dizem as más línguas, 
vou montar no porco por que ele 
é baixinho e fácil de montar, prefiro 
picar a mula por ser alto... mas lon-
ge de todo falatório... eu vou capar 
o gato... cair no capinado e deitar o 
cabelo... enfim, eu vou embora mes-
mo... por favor não vá fazer nenhum 
tipo de macaquice que não estarei 
por perto para te acudir. Por favor, 
lembre: “Em todo trabalho há pro-
veito, mas meras palavras só con-
duzem a pobreza.” Bíblia Sagrada... 
para pensar mesmo. 

O Fuso de hoje é - Agente da 
Mctrans que desafia a atual admi-
nistração com a indústria da multa, 
estão aplicando multas sem crité-
rio... alguém vai ter pulso para agir? 
Vamos ver! Fiquem atentos, alguns 
não deveriam estar com bloquinho 
na mão.. Vamos denunciar Xô...

O Xonado do dia é – O político 
que está preocupado com o povo e 
quer ser notícia pelos seus trabalhos 
e não pelos ganhos que pagam à 
pessoas da imprensa, para ficar bem 
na mídia... Isso não é bom... Mas o 
correto continuará a ser destaque 
sempre... sucesso... Fui...

Parlamentar diz que jovem só ficará 
na zona rural com oferta de cursos 
profissionalizantes

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Vereador Valdecy Contador preocupa com 
escrituras e drenagem

Câmara cobra melhorias na 
infraestrutura

Trocando em miúdos, a longa 
lista de resoluções na reunião da 
mesa diretora da Câmara, nes-
ta quinta-feira (4), deixou claro 
que nas votações realmente im-
portantes serão confiáveis para 
os deputados apenas a urna e a 

cédula de papel. Já outras deli-
berações “menos relevantes” po-
dem ser votadas remotamente. 
Mas, na vida como ela é, a maioria 
dos parlamentares passa a senha 
para assessores de confiança, que 
votam pelos legisladores, e estes 

permanecem no conforto do ho-
me-office. A informação é da Co-
luna Cláudio Humberto, do Diá-
rio do Poder. 

Na prática, é assim: o parla-
mentar instrui seu preposto: sem-
pre a favor do Executivo se for 

governista ou sempre contra, caso 
seja de oposição. Temendo envol-
vimento em escândalos, com o 
rastreamento de voto, assessores 
acabarão compartilhando a senha 
com colegas do gabinete. (Tiago 
Vasconcelos – Diário do Poder)

Última

Mesa da Câmara dos Deputados abre 
caminho para o ‘voto de assessor’

Durante reunião ordinária rea-
lizada nesta terça-feira, vereadores 
da Câmara de Montes Claros, rei-
vindicaram melhorias em relação 
a infraestrutura da cidade. De 
acordo com os parlamentares é 
necessário uma verificação em di-

versos bairros, principalmente nos 
mais afastados do grande centro. O 
vereador Eldair Samambaia (PSD) 
solicitou limpeza dos terrenos do 
Grande Planalto, afirmando que 
estão sendo utilizados como depó-
sito de lixo. A vereadora Maria He-

lena Lopes (MDB) pediu reforma 
das praças e quadras abandonadas. 
A parlamentar aproveitou sua fala 
para mostrar a falta de segurança 
na Ceanorte. “Além da necessidade 
de segurança na portaria, a Cea-
norte precisa de uma reforma ur-

Atuante em áreas diversas para 
o desenvolvimento de Montes Cla-
ros, o vereador Valdecy Contador 
(Cidadania) voltou a externar a sua 
preocupação com o grande núme-
ro de famílias que continuam sem 
adquirirem ou ter acesso à certidão 
de inteiro teor que atesta o registro 
da escritura pública de imóveis no 
município. Conforme o parlamen-
tar, que exerce também a função de 
contador há 35 anos na cidade, o 
levantamento recente indica mais 
de 20 mil propriedades ilegais e 
inúmeras famílias lutam para con-

seguir o benefício através do siste-
ma de usucapião. 

O vereador mais uma vez cobra 
mobilização da Reurb (Regulariza-
ção Fundiária Urbana) e também 
da Secretaria Municipal de infraes-
trutura. A intenção é de que seja ce-
lebrada uma parceria entre as duas 
partes envolvidas, visando contem-
plar famílias de baixo poder aquisi-
tivo e sem condições de arcar com 
os gastos com as escrituras dos ter-
renos. “A entrega dos registros re-
gularizados pela Reurb é uma ação 
de suma importância, pois, com a 

propriedade legalizada, o morador 
terá segurança jurídica sobre o seu 
imóvel e isso é de vital importância 
para o crescimento urbanístico da 
cidade”, destaca.  

Plano de drenagem 

A criação de um Plano Munici-
pal de Drenagem para acabar de 
vez com problema crucial que vem 
inviabilizando e retardando a con-
cretização, em tempo hábil, de pa-
vimentações asfálticas em Montes 
Claros, voltou a ser cobrada pelo 

legislador. Ele reitera que a falta 
deste plano tem prejudicado so-
bremaneira o desenrolar de obras 
prioritárias inseridas no Programa 
de Mobilização Urbana que está 
em execução na cidade. “Estamos 
vendo obras importantes, como 
recapeamento e asfaltamento de 
ruas e avenidas paralisadas depen-
dendo da drenagem para os com-
plementos dos trabalhos. Entendo 
que, para isso, será fundamental 
estudo criterioso como o sugerido 
Plano Municipal de Drenagem”, 
concluiu. ( VS)

ValDEMar SoarES

O Principal líder da Bancada 
Ruralista, Marcos Nem (PSD), dis-
se que o município, bem como o 
Estado, deveriam se unir para 
criar cursos profissionalizantes 
nos maiores distritos da zona ru-
ral de Montes Claros. “Essa seria 
uma forma de manter os jovens 
no seu local de trabalho o maior 
problema enfrentado pelos jo-
vens da zona rural, é a falta de 
perspectiva em relação ao futuro 
profissional, pois em sua maioria 
querem dar continuidade aos es-

tudos. A falta de oportunidade, 
das condições financeiras, para 
virem morar na cidade e continu-
ar os estudos acabam sendo moti-
vos eu os levam a desistir.  

Marcos entende, que ter o se-
gundo grau na zona rural é um 
avanço muito grande e reconhe-
ce a importância, mas o curso 
profissionalizante, seria muito 
melhor para todos e explicou. 
“Em busca de uma condição de 
vida melhor, há quase uma fuga 
em massa dos moradores mais 
jovens da zona rural, vindo para 
a cidade; ficando a mercê da 

própria sorte.” Com a pandemia 
piorou muito o êxodo, sem estra-
da, dificuldade com atendimento 
médico e sem perspectiva de uma 
educação que possa melhorar as 
condições educacionais e profis-
sionais. 

Quando chegam a cidade se 
deparam com uma situação mui-
to difícil, pois a falta de preparo 
não conseguem oportunidade 
justas para enfrentar o mercado 
de trabalho extremamente com-
petitivo, enfatiza Marcos Nem. 
“Entram para o mercado infor-
mal ou acabam entrando para 

uma vida de crimes, o que é até 
comum. Nós podemos evitar 
isso, e manter o jovem junto aos 
seus familiares, trabalhando na 
roça. Um esforço comum entre 
o Estado e o município, em criar 
cursos que possam dar uma pro-
fissão a esses jovens tornando-os 
aptos a enfrentar o mercado de 
trabalho em pé de igualdade com 
os jovens da cidade,” confirmou 
o parlamentar. Ao concluir, ele 
lembrou que uma das promessas 
de campanha do prefeito Hum-
berto Souto foi investir na educa-
ção dos jovens. 

gente”, pontua a vereadora. O ve-
reador Odair Ferreira (SD) cobrou 
revitalização na praça do bairro 
Delfino. De acordo com ele, falta 
segurança e iluminação. 

Durante a reunião o parla-
mentar apresentou requerimento 
solicitando providências para as 
demandas apresentadas. Ainda em 
relação a revitalização de parques 
e praças, o vereador Soter Magno 
(PSD) cobrou a reforma do Par-
que Sapucaia, que foi fundado em 
1987 na região Sul da cidade. O 
local possui uma área rica em pre-
servação natural de fauna e flora, 
porém, atualmente está fechado. 
Ele pediu também ações visando 
preservação de área verde no bair-
ro Jardim Panorama, “que está sen-
do destruída com um lixão a céu 
aberto”, destaca o vereador. O ve-
reador Leãozinho (Patriota) enviou 
requerimento ao prefeito Humber-
to Souto, solicitando pavimentação 
asfáltica em ruas do bairro Alto da 
Boa Vista – ao todo são necessários 
220 metros. ( VS)
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CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

pOlítica

Carlos Viana garante 
obras da primeira fase do 
Projeto Gorutuba para 
março

Humberto Souto 
nomeia companheiro 
do senador rodrigo 
Pacheco

STF abre oposição 
e deputado Marcelo 
Freitas é ventilado 
para a CCJ

Marcelo Freitas quer reconhecimento 
de Moc como capital nacional do 
pequi

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas apresentou o Pro-
jeto Lei 193/2021 na Câmara dos 
Deputados que cujo propósito é o 
reconhecimento de Montes Claros 
como a Capital Nacional do Pequi. 
O parlamentar explica que não se 
trata apenas de um título, de que a 
cidade é merecedora com louvor. 
Mas, sim, da importância material 
e imaterial que o fruto representa 
para a região. “Através deste reco-
nhecimento, pretendemos chamar 
atenção e justificar ainda mais 
investimentos para incentivar as 
atividades econômicas, científicas, 
culturais e de turismo que o fruto 
engloba, gerando emprego e renda 
para uma região historicamente re-
legada ao acaso pelo poder públi-
co”, afirma Freitas.

Na justificativa do projeto, o de-
putado pontua que bares e restau-

rantes de Montes Claros elaboram 
pratos com ingredientes típicos do 
cerrado, tendo como carro chefe 
o tradicional pequi, valorizando a 
culinária local. Ele lembra também 
que Montes Claros já promove anu-
almente a Festa Nacional do Pequi, 
fruto que fornece identificação 
gastronômica ao município, cria 
empregos locais e fomenta o turis-
mo. A tradicional festa do pequi já 
faz parte do calendário nacional e 
está indo para sua 30ª edição nes-
se ano de 2021. “Além da culinária, 
a Festa Nacional do Pequi serve 
para divulgar e valorizar a cultura 
e a arte regionais, merecendo um 
maior espaço no que se refere ao 
reconhecimento nacional. O pequi 
atrai investimentos que impulsio-
nam a geração de emprego e renda 
na região norte de Minas Gerais, 
historicamente assolada pela seca, 

divulgaçao

divulgaçao

divulgaçao

divulgaçao

A conclusão da primeira fase 
das obras do projeto Gorutuba, 
em Nova Porteirinha, será no mês 
de março. As obras chegaram a 
ficar ameaçadas e poderiam atra-
sar porque a VLI Multimodal S.A. 
(antigo acrônimo para Valor da 
Logística Integrada), empresa de 
logística do Brasil, queria cobrar 
da Companhia de Desenvolvimen-
to dos Vales do São Francisco e do 

Parnaíba (Codevasf ) uma conta 
de R$ 40 mil para a passagem dos 
canos subterrâneos à linha férrea. 
Seriam cinco passagens, ou seja, 
R$ 200 mil por ano, a de eterno. 
No entanto, após o senador e 
vice- líder do governo Carlos Via-
na (PSD) entrar em contato com a 
VLI, o impasse foi resolvido.

“Falamos com o presidente da 
VLI, Ernesto Pousada. O ministro 

Rogério Marinho também fez uma 
ligação para a VLI e hoje nós rece-
bemos a resposta de que a empre-
sa não vai cobrar nada. Ou seja, a 
obra não vai parar e nós vamos po-
der entregar até o final de março 
essa primeira fase”, explica Carlos 
Viana. Segundo o senador, assim 
que terminar essa primeira fase, 
imediatamente, a segunda etapa 
terá início. Carlos Viana falou da 

importância da estrutura de irri-
gação do Gorutuba para a região, 
uma obra iniciada ainda no regime 
militar, e que atualmente, segundo 
o parlamentar, gera aproximada-
mente 10 mil empregos diretos e 
indiretos.

“Com essa fase 1 sendo termi-
nada... nós vamos economizar 50% 
da água que era perdida nos canais 
de irrigação. Essa nova fase, além 

da diminuição, vai trazer uma pro-
teção maior para a barragem Bico 
da Pedra. Nós vamos conseguir 
manter a Barragem com um fluxo 
menor e naturalmente aproveitar 
a água da chuva. A preocupação 
hoje, é nós resolvermos o abasteci-
mento de água em toda a região”, 
salientou. Ainda segundo Viana, 
além dos R$ 12 milhões liberados 
para a retomada da obra dos ca-

nais, serão necessários ainda mais 
R$ 120 milhões para a conclusão 
do projeto. O senador falou ain-
da sobre planos para melhoria da 
malha viária (asfaltamento das pis-
tas) com vistas ao escoamento da 
produção de frutas produzidas nas 
áreas irrigadas e abertura de no-
vos canais de exportação, gerando 
mais emprego e renda. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Assessor de imprensa)

GIrlENo alENCar

O prefeito Humberto Souto 
nomeou o advogado Álvaro Gui-
lherme Ribeiro Matos, principal 
correligionário do senador Rodri-
go Pachedo, presidente do Sena-
do Federal, como administrador 
regional, vinculado à Secretaria 
Municipal de Administração Re-
gional e Articulação Política. O 
cargo tem o status similar de se-
cretário-adjunto da pasta, mas 
esbarra na desestruturação das 

sub-prefeituras municipais. Elas 
foram criadas em 1980 pelo en-
tão prefeito Antônio Lafetá Re-
bello, dentro do Projeto Cidade 
de Porte Médio e instaladas pelo 
prefeito Luiz Tadeu Leite a partir 
de 1983, inclusive com prédios 
nos bairros. Foram esvaziadas e 
perderam a função de atuar como 
sub-prefeituras, apesar de contar 
com pessoas nomeadas.

O advogado Álvaro Guilherme 
Ribeiro Matos foi candidato a vi-
ce-prefeito em 2016, na chapa 

de Jairo Ataíde. Depois teve seu 
nome cotado para ser candidato 
a prefeito na eleição de 2020, em 
articulações que até caminharam 
para serem concretizadas. Porém 
a pedido do senador Rodrigo Pa-
checo desistiu de ser candidato 
para participar da coligação que 
apoiou a reeleição de Humberto 
Souto. Ele agora foi nomeado 
para esse cargo, poucos dias de-
pois que o senador foi eleito e 
assumiu a presidência do Senado 
Federal.

A jornalista Andréia Sadi, uma 
das principais articulistas políticas 
na imprensa brasileira, anunciou 
que os “ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) criticaram, a 
integrantes do governo Bolsonaro, 
a indicação pelo PSL do nome da 
deputada Bia Kicis (DF) para a pre-
sidência da Comissão de Constitui-
ção e Justiça (CCJ) da Câmara dos 
Deputados. Na avaliação de minis-
tros ouvidos pelo blog, a indica-
ção, se confirmada, “desmoraliza-
ria” os trabalhos da comissão que 
cuida justamente da legalidade de 
propostas, como emendas consti-
tucionais. Esses ministros afirmam 
que a interlocução da CCJ com o 
Judiciário ficaria inviabilizada caso 
Bia Kicis venha a comandar a co-

pela péssima distribuição de ren-
das, pelas décadas de falta de inves-
timento”, reforça Marcelo Freitas.

PEQUI – É conhecido como o 
“Ouro do Cerrado” é fruta nativa 

do cerrado brasileiro, tendo como 
nome científico Caryocar brasilien-
se. O nome pequi tem origem indí-
gena e significa “casca espinhosa”. 
Do caroço dessa fruta é extraído o 
óleo, e a partir dele pode ser pro-

duzido o biodiesel e 50% deste, 
corresponde ao óleo vegetal. Mas 
é na culinária que o fruto do pe-
quizeiro é conhecido e valorizado 
pelos apreciadores. O pequizeiro é 
uma árvore que pode chegar a 20 

metros de altura, com tronco que 
pode atingir 5 metros de circunfe-
rência. Essa árvore é frequente em 
locais de clima seco e quente, como 
o norte de Minas Gerais. (GISSELE 
NIZA – Assessora de imprensa)

missão. Segundo o blog apurou, 
após as reações, ministros do STF 
receberam sinais de que líderes 
buscam uma solução para evitar 
Bia no comando da CCJ. Eles têm 
ouvido que a indicação só ocorrerá 
após o carnaval, o que daria tempo 
de buscar uma alternativa”.

A deputada já defendeu o im-
peachment de ministros como 
Gilmar Mendes e Alexandre de 
Moraes, além de ter uma postura 
negacionista sobre a pandemia de 
Covid-19. A jornalista afirma que 
“Líderes governistas relataram ao 
blog que passaram a trabalhar por 
uma solução: um nome alternati-
vo. Como o blog mostrou ontem, 
aliados do próprio presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), ava-

liam que a indicação foi desastro-
sa e defendem um novo nome do 
PSL, como o deputado Marcelo 
Freitas (PSL-MG). Nas conversas 
com ministros do STF, governis-
tas tentam afastar a ideia de que 
Bolsonaro apoia Bia na CCJ, e 
lembram que Bolsonaro tirou a 
deputada da vice-liderança do go-
verno quando ela votou contra o 
Fundeb. Ministros do STF, no en-
tanto, veem patrocínio do governo 
na escolha da deputada, já que ela 
é uma das mais fiéis ao Palácio do 
Planalto. Na quarta-feira (3), Lira 
disse ao blog que quem indica 
presidente de comissão é líder de 
partido e que é preciso respeitar a 
proporcionalidade. (GISSELE NIZA 
– Assessora de imprensa)
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Deputado busca recursos para 
implantação da Copanor no Vale do 
Jequitinhonha

Montalvânia pede ajuda para balneário do 
Cochá e amams recebe mais três filiações

Zema indica montes-clarense 
para Conselho de Educação

O governador Romeu Zema en-
caminhou mensagem para a Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais in-
dicando a montes-clarense Jussara 
Maria Guimarães para a Câmara de 
Educação Básica do Conselho Esta-
dual de Educação. Também foram 
indicados, Carlos Alberto de Frei-
tas, Ivonice Maria da Rocha, Marize 
Schons, Felipe Michel Braga, Lucas 
Hoogerbrugge, Sérgio Luiz Nasci-
mento, Cláudia Maria Lucas, Maria 
Isabel França, Carlos Henrique de 
Carvalho e Walter Morais. Romeu 
Zema também pede que sejam re-
tiradas de tramitação as seguintes 
indicações para o Conselho Estadu-
al de Educação: Eliane Turra, João 
Canela, Maria Conceição Oliveira, 
Viviane Matos, Anderson Soares, 
Andrea Jakubszko, Dennys Xavier, 
Felipe Braga, Igor Debossan, Luiz 
Nunes e Vívia Abreu.

O Conselho Estadual de Educa-
ção tem a origem quando em 1961, 
surge a primeira Lei de Diretrizes e 
Bases da Educação nacional. (Lei 
4024), e com ela os atuais Con-
selhos de Educação, constituídos 
“com membros nomeados pela 
autoridade competente, incluindo 

representantes dos diversos graus 
de ensino e do magistério oficial e 
particular, de notório saber e expe-
riência, em matéria de educação” 
(art. 10- Lei 4024/61). Erigiram-se 
os Conselhos de Educação em ór-
gãos normativos dos respectivos 
Sistemas de Ensino, ou seja, o en-
sino passou a ser regulamentado 
por educadores, pronunciando-se 
sobre as mais variadas questões.

São elas, as normas para autori-
zação de funcionamento e reconhe-
cimento de estabelecimentos d e 
ensino e de seus cursos, criação de 
escolas estaduais e municipais sem 
duplicação desnecessária de recursos 
humanos e materiais: interpretação e 
aplicação da legislação, regulamen-
tação dos diferentes graus e moda-
lidades de ensino, normas sobre 
currículos, transferência de alunos, 
adaptação de estudos, regimento es-
colar, regularização de vida escolar 
e outras. O Conselho Estadual de 
Educação de Minas Gerais foi instala-
do no dia 12 de janeiro de 1963, por 
intermédio do Decreto no 6.659, de 
24.8.62 e teve seu primeiro regimen-
to aprovado pelo Decreto 8037, de 
27.11.64, reformulado em 17.5.91.

pOlítica/ RegiOnal
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O deputado estadual Arlen Santia-
go solicitou, ao governo do estado, 
a liberação de recursos destinados à 
conclusão da implantação da primeira 
etapa da Copanor no Vale do Jequiti-
nhonha, que objetiva a universaliza-
ção do saneamento na região. 

O parlamentar sugeriu que os 
recursos utilizados sejam advindos 
da multa que a mineradora Vale está 
pagando ao estado em uma compen-
sação financeira pelo desastre am-
biental de Brumadinho/MG.

De acordo com informações obti-
das pelo Deputado, junto à Copanor, 
aproximadamente, 55% da obra en-

contra-se executada, restando ainda 
a implantação de sistemas de abaste-
cimento de água e de esgotamento 
sanitário.

Arlen Santiago afirma que a ação 
trará inúmeros benefícios para a 
região. “Os municípios do Vale do 
Jequitinhonha possuem um dos me-
nores índices de desenvolvimento 
humano do estado. O atendimento 
a esse pedido possibilitará, entre 
tantos melhoramentos, a preven-
ção contra doenças de veiculação 
hídrica, promoção da saúde básica, 
economia para o Sistema Único de 
Saúde, desenvolvimento econômi-

co, atração de novos investimentos, 
cumprimento de responsabilidade 
social e, principalmente, dignidade 
para as famílias das localidades en-
tre 200 e 5 mil habitantes (foco de 
atuação da Copanor)”, afirmou o 
Deputado.

REUNIÃO | Nessa sexta-feira (5) 
o deputado estadual Arlen Santiago 
esteve em reunião com o prefeito 
de Belo Horizonte, Alexandre Kalil; 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco; e com o senador Antônio 
Anastasia, para acompanhar o cum-
primento da agenda.

O prefeito de Belo Horizonte, Alexandre Kalil; o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco; o 
senador Antônio Anastasia; e o deputado estadual Arlen Santiago

GIrlENo alENCar

O prefeito de Montalvânia, 
Fredson França, o “Fred do Rally”, 
filiou nesta sexta-feira (5/2), o 
município à Associação de Muni-
cípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), quando assinou o con-
vênio em evento com o secretá-
rio-executivo da Amams, Ronaldo 

Dias, quando pediu ajuda da en-
tidade para duas demandas bási-
cas: a elaboração do projeto para 
construção do Balneário Turístico 
do Cochá, visando atrair turistas 
para a cidade e ainda aquecer a 
economia, assim como ajudar a 
garantir o abastecimento de água 
para algumas comunidades rurais. 
A Amams também recebeu a filia-

ção da prefeita Marlene Moreira, 
de Juramento e do prefeito de 
Catuti, Dilermando França. Desde 
sua posse em 15 de janeiro, que 
o presidente José Nilson Bispo 
de Sá, prefeito de Padre Carvalho, 
tem fortalecido a Amams, com a fi-
liação de prefeitos.

Na solenidade realizada on-
tem, na sede da Amams, o pre-

feito Fredson França disse que a 
Amams já é uma entidade conso-
lidada na prestação de serviços e 
assessorias para a administração 
pública municipal, como enge-
nharia, social, saúde, educação e 
outros. “O convênio com a Amans 
não é só uma parceria, mas um 
investimento que nos auxilia na 
direção certa das nossas ações,” 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DAS ELEIÇÕES DA ASSOCIAÇÃO DAS CÂMARAS 
MUNICIPAIS E DOS VEREADORES DA ÁREA MINEIRA DA SUDENE - AVAMS 

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL PARA ELEIÇÃO DA DIRETORIA 
EXECUTIVA E CONSELHO FISCAL DA AVAMS PARA O BIÊNIO 2021/2022 

EDITAL Nº 001/2021 

O Presidente da Associação das Câmaras Municipais e dos Vereadores da Área Mineira da 
SUDENE - AVAMS, no uso das atribuições legais e estatutárias que lhe são conferidas, em 
conformidade com o Estatuto Social da entidade FAZ PUBLICAR E LEVAR AO 
CONHECIMENTO DE TODOS OS INTERESSADOS O EDITAL N.º 001/2021: 

Art. 1º. - Fica convocada a Assembleia Geral para eleição da Diretoria Executiva E Conselho 
Fiscal da AVAMS para o biênio 2021/2022, nos termos do parágrafo 4º, do artigo 26 do seu 
estatuto, a realizar-se no dia 19 de fevereiro de 2021, em primeira convocação às 09h00min e, em 
segunda convocação, às 09h30min, na sede da Associação dos Municípios da Área Mineira da 
SUDENE – AMANS - na Av. Maj. Alexandre Rodrigues, 416 - Ibituruna, Montes Claros - MG, 
39401-301. 

Art. 2º. - Os sócios efetivos e contribuintes que estiverem em situação de inadimplência, e 
quiserem regularizar sua situação para participar do processo eleitoral, deverão quitar suas 
obrigações no prazo máximo de 15 (quinze) dias antes do pleito, conforme dispõe o Art. 5º e Art. 
6º do estatuto da AVAMS. 

Art. 3º. – Os concorrentes à eleição para Administração E Conselho Fiscal da AVAMS, devem 
registrar suas chapas completas na Secretaria Geral, através de ofício, contendo nome e 
consentimento dos candidatos, os cargos e a cidade e câmara que representa, até o dia 10 de 
fevereiro de 2021, sendo que a divulgação das chapas inscritas se dará no dia subsequente, 11 de 
fevereiro de 2021. A divulgação das chapas inscritas será feita pela Comissão Eleitoral, que se 
reunirá no mesmo dia 11 de fevereiro. 

Art. 4º - O prazo para impugnar o presente edital é de 05 (cinco) dias contados da sua publicação. 

Art. 5º - O presente edital entra em vigor na data da sua publicação, revogam-se as disposições em 
contrário. 

Montes Claros/MG, 29 de janeiro de 2021.  

 

 

______________________________________________ 
Maria Aparecida da Silva 

Presidenta interina da AVAMS 

concluiu. Ele explicou que esteve 
com o presidente Jair Bolsonaro 
e os ministros Tarcísio Freitas, de 
Infraestrutura e Gilson Machado, 
do Turismo, quando abordou a 
questão da BR-135, pedindo a 
reforma e pavimentação de todo 
trecho de Januária até Montalvâ-
nia; assim como o Balneário do 
Cochá. No último caso, pediu que 
fosse elaborado o projeto técnico. 
A Amams colocou o Departamento 
de Engenharia a disposição para 
elaborar esse projeto.

Durante essa semana o asses-
sor de Relações Institucionais da 
Amams, Sérgio Nassau fez visita 
aos municípios de Juramento e 
Catuti para filiar os prefeitos. Na 
cidade de Juramento, ele se reu-
niu com a prefeita Marlene Mo-
reira, que agradeceu a ajuda da 
Amams nas áreas de assistência 
social e educação. Ela era vice-pre-
feita e lembra que durante a pan-
demia do coronavírus participou 
de vários eventos na Amams, para 
orientar as Prefeituras e ainda lu-
tar pela liberação de recursos que 

permitiam o atendimento à popu-
lação. Na cidade de Catuti, Sérgio 
Nassau se reuniu com o prefeito 
Dilmermando França, quando ele 
lembrou que na condição de servi-
dor municipal sabe a importância 
da capacitação desses profissio-
nais e espera que a Amams oferte 
mais cursos para esse segmento. 
Também pediu ajuda para enfren-
tar os danos causados pela seca.

O presidente da Amams, José 
Nilson Bispo de Sá agradece aos 
municípios que estão se filiando, 
pois entende que somente a união 
dos municípios poderá ajudar as 
Prefeituras a enfrentar as dificul-
dades de escassez de recursos. Ele 
lembra que o seu desafio é unifi-
car a área mineira da Sudene, pois 
isso cresce o poder de barganha 
junto ao Governo. “A Amams não 
tem lado político ou partidário. 
Aqui cabem todas correntes polí-
ticas. O nosso foco é defender o 
Norte e Noroeste de Minas e Vales 
do Jequitinhonha e Mucuri, que 
formam a área mineira da Sude-
ne”, explica o presidente.

O Decreto no 25.409, de 31 de 
01.86, aprovou o Regulamento do 
Órgão que, atualmente, se rege 
pelo aprovado em 30.3.94, por in-
termédio do Decreto no 35.503/94. 
O CEE é órgão autônomo, com a 

composição, finalidade e compe-
tência estabelecidas pela legislação 
federal, Constituição Estadual e 
pelas Leis Delegadas, respeitadas 
as diretrizes e bases da educação 
nacional. (Ga)

 

 

SOCIEDADE RURAL DE MONTES CLAROS 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

 

CONVOCAÇÃO 
 
 

De conformidade com os Artigos 29, 30, 31, 32 e 33, do Estatuto da Entidade, 
ficam convocados os Senhores Associados para se reunirem em ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA a realizar-se nesta cidade, no dia 08 de março de 2021 
(segunda-feira), às 17 horas, no Auditório da Sociedade Rural de Montes 
Claros – Praça Lindolfo Laughton, 1.373 - em primeira convocação, com a 
presença mínima de metade mais um dos associados com direito a voto e em 
dia com todas as suas obrigações e, em segunda convocação, na mesma data 
e local (Artigo 32 e seus parágrafos), às 18 horas, com qualquer número de 
associados, com direito a voto os adimplentes presentes, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:  
 
1. Tomar conhecimento do Relatório do Presidente; 
2. Discutir e votar o parecer do Conselho Fiscal sobre o balanço de contas e  

atos do exercício anterior; 
3. Eleger a Diretoria nos termos do Capítulo XIII e seus artigos para um 

mandato de 2 (dois) anos. 
 
Montes Claros,  05 de fevereiro de 2021.  
 
 
 
JOSÉ LUIZ VELOSO MAIA  
Presidente                                                           
 

 

 

SOCIEDADE RURAL DE MONTES CLAROS 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

 

CONVOCAÇÃO 
 
 

De conformidade com os Artigos 29, 30, 31, 32 e 33, do Estatuto da Entidade, 
ficam convocados os Senhores Associados para se reunirem em ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA a realizar-se nesta cidade, no dia 08 de março de 2021 
(segunda-feira), às 17 horas, no Auditório da Sociedade Rural de Montes 
Claros – Praça Lindolfo Laughton, 1.373 - em primeira convocação, com a 
presença mínima de metade mais um dos associados com direito a voto e em 
dia com todas as suas obrigações e, em segunda convocação, na mesma data 
e local (Artigo 32 e seus parágrafos), às 18 horas, com qualquer número de 
associados, com direito a voto os adimplentes presentes, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:  
 
1. Tomar conhecimento do Relatório do Presidente; 
2. Discutir e votar o parecer do Conselho Fiscal sobre o balanço de contas e  

atos do exercício anterior; 
3. Eleger a Diretoria nos termos do Capítulo XIII e seus artigos para um 

mandato de 2 (dois) anos. 
 
Montes Claros,  05 de fevereiro de 2021.  
 
 
 
JOSÉ LUIZ VELOSO MAIA  
Presidente                                                           
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Santa Casa de Montes Claros 
apresenta painel de gestão para 
ribeirão das Neves

Santa Casa presta cerca de 1,3 mil 
atendimentos por mês no Cacon

A Santa Casa de Montes Claros 
recebeu na quinta-feira (4), a visita 
do Prefeito de Ribeirão das Neves, 
cidade localizada na região metro-
politana de Belo Horizonte, Junynho 
Martins (DEM). Acompanhado do 
Secretário de Saúde Rodrigo Augus-
to, da Superintendente de Urgência 
e Emergência, Vanusa Pereira e do 
Gerente de TI da Secretaria de Saú-
de, Milton Sapori; a visita teve como 
foco conhecer os processos de ges-
tão da Santa Casa de Montes Claros, 
através da ferramenta “Painel de 
Gestão à Vista”, que foi desenvolvida 
no próprio hospital. “Nosso intuito 
foi conhecer de perto o sistema que 
otimiza o atendimento no hospital. 
Ficamos muito satisfeitos com o tra-
balho visto em virtude dessa otimi-

zação e acolhimento”, disse Junynho 
Martins (DEM). 

O Painel de Gestão à Vista da 
Santa Casa Montes Claros já foi case 
de sucesso apresentado em vários 
eventos pelo Brasil. A tecnologia foi 
implantada no hospital em 2014 e 
atualiza, de forma dinâmica, informa-
ções importantes para a assistência e 
para administração não só dos leitos 
das unidades de internação mas de 
todos os setores e áreas do hospital.

Maurício Sérgio, superintenden-
te da Santa Casa, explicou que a fer-
ramenta de Painel de Gestão à Vista 
foi implementada para oferecer um 
atendimento com mais agilidade e 
segurança para o paciente. “O pai-
nel é um dos primeiros e mais com-
pletos do país e tem como objetivo 

a unificação e otimização das ações 
e processos assistenciais em benefí-
cio da melhoria do atendimento ao 
paciente em tempo real”, explicou.  
O superintendente ressaltou que a 
ferramenta utiliza a metodologia de 
gestão à vista, visando coletar, cen-
tralizar e disponibilizar informações 
sobre pacientes internados, proces-
sos hospitalares e administrativos 
em um único sistema,  tais como 
dados clínicos, previsão de alta, 
prescrições de medicamentos, reali-
zação de exames e outros assuntos 
relativos à assistência hospitalar. 
“As informações disponibilizadas 
são atualizadas em tempo real, de 
acordo com o sistema gerencial 
integrado do hospital, sem interfe-
rência humana, possibilitando que 

médicos, equipes de enfermagem, 
gerentes assistenciais e unidades de 
internação tenham acesso a todos 
os dados, visando atingir e manter a 
excelência no cuidado com a vida”, 
complementou.

Durante a visita, o prefeito res-
saltou que a Santa Casa de Montes 
Claros “é um hospital de ponta na 
questão da estrutura física, com vá-
rias reformas que focam ainda mais 
na humanização”. Junynho Martins 
(DEM), finalizou reforçando que “a 
vida pública é uma troca de infor-
mações, uma vez que podemos ava-
liar o que pode ser implementado 
para proporcionar o bem comum 
àquelas pessoas que mais necessi-
tam”, disse. (ANA PAULA PAIXÃO – 
Assessora de imprensa)

O superintendente da Santa Casa, Maurício Sérgio e o prefeito de 
Ribeirão das Neves, Junynho Martins

A médica Romana Barbosa destaca a importância do atendimento 
humanizado

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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O Dia Mundial de Combate ao 
Câncer, comemorado no dia 4, foi 
marcado pelos dados da Santa Casa 
de Montes Claros, maior hospital 
da região, que presta cerca de 1.300 
atendimentos por mês nas áreas de 
atendimento ambulatorial, quimiote-
rapia, radioterapia e hematologia no 
Centro de Alta Complexidade em On-
cologia Irmã Malvina (CACON), que 
existe há 25 anos.  De acordo com o 
Instituto Nacional de Câncer (INCA), 
a iniciativa de criação do Dia Mundial 
foi no ano de 2000 e tem como obje-
tivo de aumentar a conscientização e 

a educação mundial sobre a doença. 
O Brasil deverá registrar 625 mil no-
vos casos de câncer para cada ano do 
triênio 2020/2022. Se descontados os 
casos de câncer de pele não melano-
ma, serão 450 mil novos registros da 
doença a cada ano. 

A médica oncologista Romana 
Barbosa, ressalta que os dois tipos 
de câncer que o hospital mais aten-
de são os de mama e o de próstata. 
“Em 2020, de acordo com o INCA, 
65.840 (sessenta e cinco mil, oito-
centos e quarenta), foi a estimativa 
de novos casos de câncer de próstata 
e 66.280 (sessenta e seis mil, duzen-
tos e oitenta), novos casos de câncer 

de mama. Isso pode ser percebido 
no atendimento da Oncologia SUS 
da Santa Casa”, afirma.

O Centro de Alta Complexidade 
em Oncologia conta com uma equi-
pe médica formada por oncologistas 
e hematologistas e disponibiliza ain-
da equipe multiprofissional nas áre-
as de enfermagem, farmácia, serviço 
social, nutrição, fisioterapia, odonto-
logia e psicologia.

“Com a missão de prestar um ser-
viço humanizado e digno aos pacien-
tes, sempre buscamos oferecer um 
atendimento dentro dos mais altos 
padrões de qualidade, aliando tec-
nologia e humanização, através de 

uma equipe multidisciplinar espe-
cializada”, afirma o superintenden-
te do hospital, Maurício Sérgio. Ele 
ressalta ainda que a Instituição conta 
com equipamentos modernos e dis-
ponibilização de recursos tecnológi-
cos exclusivos, tais como acelerador 
linear, braquiterapia de alta taxa de 
dose e também planejamentos com-
putadorizados tridimensionais. Além 
do atendimento SUS, o hospital con-
ta ainda com a parceria das clínicas 
Radialis e Oncocenter, que também 
utilizam a tecnologia a serviço da 
vida, buscando sempre a assistência 
com excelência e utilizando técnicas 
pioneiras.

DIVUlGaÇÃo



Montes Claros, sábado e domingo 6 e 7.2.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7cidade

Inflação de janeiro registra queda 
em Montes Claros

asfalto muda 
realidade da zona 
rural

Os bancos Bradesco e Caixa 
Econômica Federal foram creden-
ciados pela Prefeitura de Mon-
tes Claros para recolhimento de 
tributos, impostos, taxas, dívida 
ativa, multas e demais receitas pú-

blicas devidas à municipalidade, 
através do Documento de Arreca-
dação Municipal, conforme publi-
cação realizada ontem no Diário 
Oficial. A secretária municipal de 
Planejamento e Gestão, Celeste 

Froes explica que essa publicação 
é porque os dois bancos pediram 
o credenciamento, mas outros 
bancos também estão autorizados 
a receberem esses impostos e ta-
xas municipais. O Chamamento 

Público 015/2020 determina que 
esse contrato com o município 
deve seguir ao padrão da Federa-
ção Brasileira dos Bancos (Febra-
ban).

No dia 3 de fevereiro, a Co-

missão Permanente de Licitação e 
Julgamento se reuniu para o cha-
mamento publico, quando apre-
ciou a proposta do Bradesco e da 
Caixa Econômica e considerando 
o parecer técnico da Secretaria de 

Finanças, conforme o memoran-
do n° SMF/28/2021, a Comissão 
Permanente de Licitação e Julga-
mento apurou atenderam aos re-
quisitos do edital e por isso foram 
habilitados e credenciados. (Ga)

GIrlENo alENCar

A cidade de Montes Claros re-
gistrou uma inflação de 0,6%, em 
janeiro deste ano, conforme o Índi-
ce de Preços ao Consumidor (IPC), 

do Departamento de Economia da 
Unimontes. O percentual traz, em 
linhas gerais, uma redução no custo 
de vida porque, em relação ao últi-
mo mês de 2020, houve queda de 
mais de 0,4%. A inflação em dezem-

bro anterior foi de 1,05%. A desvalo-
rização no preço de produtos entre 
os mais populares na mesa do mon-
tes-clarense, caso do leite longa vida 
(- 4,4%), frango (- 2,76%), óleo de 
soja (- 1,98%) e do arroz (- 1%), por 

Além de realizar a pavimenta-
ção de diversas ruas nos bairros e 
na região central da cidade, inclu-
sive as grandes avenidas, a Prefei-
tura de Montes Claros também in-
veste na zona rural. Foram diversas 
estradas rurais reformadas, além 
de novas pontes e passagens mo-
lhadas construídas. Nessa semana, 
diversas ruas do distrito rural de 
Ermidinha receberam asfaltamen-
to. Ruas também foram asfaltadas 
nas comunidades rurais de Lavagi-
nha, Nova Esperança e São João da 
Vereda.

Na tarde de quinta-feira (4), as 
avenidas Cristóvão Fonseca (via 
que dá acesso à Escola Munici-

pal Caio Lafetá) e Montes Claros 
(acesso principal para a Rodovia 
BR-135), além da rua Rosental Mi-
randa, receberam a capa asfáltica, 
decretando o fim da lama no perí-
odo chuvoso e da poeira na época 
seca. 

O Distrito de Ermidinha foi 
criado pela Lei Estadual nº 2764, 
de 30 de dezembro de 1962, e tem 
aproximadamente, mil habitantes 
que serão beneficiados com o as-
falto. Morador do local há mais de 
40 anos, Tito Soares Vieira destaca 
que o asfaltamento das ruas do 
distrito “representa a preocupação 
da Administração em levar melho-
rias para o homem do campo”.

Melhorias - A Prefeitura de 
Montes Claros construiu recente-
mente, no Distrito de Ermidinha, 
uma moderna praça dotada de am-
pla infraestrutura, com passeios, 
jardins, rampas de acessibilidade, 
bancos e iluminação, além de pista 
de caminhada, pergolado e obras 
de arte. E, em breve, o local ain-
da vai receber uma academia ao ar 
livre.

Outra melhoria no Distrito vai 
ser a construção de uma quadra 
coberta. Um novo processo licita-
tório será realizado para definir a 
empresa que vai realizar as obras 
da quadra no local. (RUBENS SAN-
TANA – Ascom PMC) A pavimentação no distrito de Ermidinha

DIVULGAÇÃO

FÁBIO MARÇAL

exemplo, ajudaram na redução do 
índice. Além disso, o preço da car-
ne bovina se manteve estável, assim 
como do leite tipo C. Para efeito de 
comparação com o mesmo período 
do ano passado, a queda foi ainda 
maior. A inflação em janeiro/2020 foi 
de 1,71%.

Para fevereiro, a coordenadora 
do IPC/Unimontes, professora Vâ-
nia Vilas Bôas Vieira Lopes, prevê 
uma posição otimista de estabiliza-
ção de preços, especialmente dos 
alimentos. “Embora tenhamos que 
conviver com o reajuste de alguns 
serviços públicos que têm efeito di-
reto na inflação, a partir do primeiro 
trimestre espera-se um maior con-
trole dos preços, especialmente dos 
alimentos. Isso porque em fevereiro 
começa a colheita das safras. Há uma 
projeção de safra recorde, com refle-
xo direto na maior oferta ao merca-
do consumidor”, destaca a pesquisa-
dora. No entanto, a coordenadora 
do IPC/Unimontes mostra cautela 
para a previsão acima se o cenário da 
pandemia do novo coronavírus con-

tinuar severo. “Já se identificou uma 
nova onda da Covid-19 em diversos 
países, o que torna o abastecimento 
um problema global, com reflexo di-
reto nas exportações e importações 
e, consequentemente, na alta dos 
preços dos alimentos de maior pro-
cura no mercado”.

O curioso é que, se for analisada 
somente a cesta básica, o cenário da 
inflação em Montes Claros fica inver-
tido. O custo na aquisição dos cha-
mados 13 itens essenciais aumentou 
na virada de ano de 0,69% (dezem-
bro) para 0,95% em janeiro. Embora 
a carne bovina, farinha, pão de sal e 
café tenham se estabilizado, além da 
queda no preço do arroz, houve os 
“vilões” da vez: banana (25,85%), ba-
tata (2,72%), feijão (2,65%) e açúcar 
(2,08%). 

A professora Vânia Vilas Bôas faz 
uma leitura geral sobre a inflação re-
gistrada em Montes Claros em 2020. 
O índice acumulado foi de 8,41%, 
quase o dobro acima da média na-
cional de 4,52%, medida pelo IPCA, 
do Instituto Brasileiro de Geografia 

e Estatística (IBGE). Em relação ao 
percentual entre janeiro/dezembro 
de 2019, de 5,37%, a alta também foi 
considerável no ano passado.

A explicação tem relação dire-
ta com os efeitos da pandemia do 
novo coronavírus, que mudou o há-
bito de compra dos montes-claren-
ses e interferiu na relação oferta/
procura, reajustando em pouco es-
paço de tempo o preço dos alimen-
tos essenciais. “O peso da comida 
na renda familiar gira em torno de 
35% do orçamento mensal e como 
são estes itens que oscilam mais, 
quem tem o salário baixo sofreu 
mais com os impactos da inflação 
de 2020. Além do que o reajuste 
do salário-mínimo ficou aquém 
ao índice inflacionário”, resgata a 
pesquisadora. No ano passado, a 
carne bovina acumulou um aumen-
to 32,7% ao longo do ano, mas os 
mais impactantes foram o óleo de 
soja (96,38%), arroz (79,9%) e o 
feijão (45,49%) com frequentes os-
cilações, assim como o leite tipo C 
(44,63%) e a batata (39,36%).
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Br-365 Caminhão cai em ribanceira 
e motorista fica preso às ferragens

Inquérito é aberto 
para apurar caso de 
idoso sofrendo maus-
tratos em Taiobeiras

Casal é preso em Salinas 
vendendo drogas em 
frente ao Mercado

Na BR-365, em Montes Claros, 
duas pessoas ficaram feridas em 
um acidente com um caminhão. 
O motorista perdeu o controle e 
o caminhão caiu em uma riban-
ceira de aproximadamente 100 
metros; o condutor ficou preso 
às ferragens. De acordo com os 

bombeiros, o motorista contou 
que transitava sentido Pirapora/
Montes Claros em baixa velocida-
de e perdeu o acidente ocorreu 
depois que o veículo escorregou 
na pista molhada. O local era de 
difícil acesso e os militares fize-
ram uma rota com cordas para 

removerem as vítimas.
O tenente Reinaldo Freitas 

explica: “era um local inclina-
do, com muita vegetação e o 
solo estava molhado porque ti-
nha chovido, então escorregava 
muito. O motorista ficou com as 
penas presas entre o painel e o 

banco, e rebatemos a cabine com 
ferramentas hidráulicas para re-
tirá-lo”. O passageiro já estava 
do lado de fora do veículo sendo 
atendido pelo Samu quando os 
bombeiros chegaram. O resgate 
das duas vítimas durou duas ho-
ras e cinco militares desceram a 

ribanceira.
“Eles foram imobilizados em 

macas que possibilitam o arrasta-
mento em plano inclinado, e fi-
zemos amarração com cordas. Os 
dois usavam cinto de segurança e 
pela dinâmica do acidente, cor-
riam risco de não sobreviver se 

estivessem sem o cinto”.
As vítimas foram levadas para 

o hospital por uma equipe do 
Samu com suspeita de fratura 
e vários ferimentos. O acidente 
foi na altura do KM-17, perto do 
Distrito de Morro Vermelho, e o 
veículo estava sem carga.

Foi instaurado um inquérito 
policial, para apurar o caso do ido-
so que aparece em um vídeo com 
mãos e pés amarrados, enquanto é 
arrastado em uma casa de repou-
so. As imagens foram feitas por 
uma pessoa que afirma sempre 
escutar gritos e choro no estabe-

lecimento, localizado em Taiobei-
ras. O delegado Bruno Marocco 
Crenitte explica: “ressalta-se que a 
equipe vai averiguar se houveram 
lesões corporais, se houve até mes-
mo uma tortura ou qualquer abuso 
por parte deles e se a atitude está 
de acordo com os procedimentos 

médico-hospitalares que a doutri-
na assim informa”.

De acordo com a Polícia Civil, 
as duas pessoas que aparecem 
arrastando o idoso já foram iden-
tificadas e intimadas a prestarem 
esclarecimentos. Uma cópia do 
procedimento também foi encami-

Na última quinta-feira (4), em 
Salinas, no Norte de Minas, um ca-
sal foi preso por envolvimento com 
o tráfico de drogas. A polícia rece-
beu uma denúncia anônima de que 

o homem vendia drogas em frente 
ao Mercado Municipal e a mulher 
era responsável por levar os entor-
pecentes.

Segundo o sargento Fabiano 

DIVULGAÇÃO 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO

nhada ao Ministério Público.
Conforme a Polícia Civil, os 

responsáveis pela casa “narraram 
denunciação caluniosa por parte 
daqueles que gravaram o vídeo”. A 
pessoa que fez o vídeo prefere ter 
a identidade preservada. Ela afirma 
que fez um boletim de ocorrência 
relatando a situação logo após o 
registro das imagens.

“Cheguei em casa e escutei o 
idoso gritando que estava sendo 
machucado, como já tinha escu-
tado outras vezes, me preocupei 
e resolvi olhar pelo buraco do 
muro. Ao ver o idoso sendo ar-
rastado no chão de terra e brita, 

amarrado, peguei o celular e tive 
a ideia de filmar. Nada justifica 
amordaçar e arrastar. Os idosos 
passam a noite em claro, gemem 
de dor e não tem ninguém pra dar 
remédio. Isso é recorrente”.

Em nota, a responsável pela 
casa informou que o idoso se “re-
cusou a usar o remédio e partiu 
para agressões físicas aos demais 
internos e funcionários da casa. 
Para evitar que alguém se ma-
chucasse, foi necessária a imo-
bilização do mesmo”. Destacou 
também que o serviço “é sério, 
pautado na legalidade e nos direi-
tos humanos”. 

Segundo as informações da 
Prefeitura de Taiobeiras, o idoso 
foi levado para o local na última 
terça-feira (2) por equipes do Cen-
tro de Referência Especializado de 
Assistência Social (Creas), Centro 
de Atenção Psicossocial (Caps) e 
PM. O município também infor-
mou que ele “encontrava-se na 
rua estava agressivo e não lúcido 
(sinais de embriaguez e delírio), 
a ponto de tentar agredir e correr 
atrás de uma gestante”. A prefei-
tura destaca que a internação foi 
feita com o consentimento do ho-
mem, por meio do diálogo e con-
vencimento.
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Figueiredo: “a mulher foi abordada 
enquanto fazia o trajeto de casa até 
o Mercado transportando dois ta-
bletes de maconha, e confessou que 
a droga era para o marido comercia-
lizar no local”. 

O homem, de 29 anos, foi detido 
no local apontado pela denúncia. 
Segundo a PM, não foi encontra-
do material ilícito no momento da 
abordagem e ele negou o crime. Em 
seguida, os policiais fizeram buscas 
na casa dos suspeitos e apreende-
ram mais uma barra e três buchas 
de maconha, além de material usa-
do para embalar drogas. O casal foi 
encaminhado à delegacia de Polícia 
Civil. 
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Codanorte pede r$ 5,6 mi para 
tratar lixo de 22 cidades

Pacheco garante a Zé reis a construção 
das barragens de Berizal e Jequitaí

Norte de Minas registra mais seis mortes 
por causa da Covid-19

Minas integra rede Nacional de Sequenciamento 
Genético para a Vigilância em Saúde

GIrlENo alENCar

O Consórcio Intermunicipal 
para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte) solicitou ao Ministé-
rio do Meio Ambiente a liberação 
de R$ 5.619.853,06 para a insta-
lação de quatro novas Usinas de 
Triagem e Compostagem no Norte 
de Minas, que atenderão 22 mu-
nicípios da região e acabar com o 
lixão a céu aberto. O presidente do 
Codanorte, Eduardo Rabelo; pre-
feito de Francisco Dumont; Pedro 
Braga, diretor financeiro e prefeito 

de Buritizeiro e o secretário-exe-
cutivo Enilson Francisco Santos 
se reuniram com André Luiz Felis-
berto França, secretário de Quali-
dade Ambiental do Ministério do 
Meio Ambiente, acompanhados 
dos prefeitos Maurício Almeida, de 
Januária e Nivia Maria, prefeita de 
Itacarambi, além de Gustavo San-
tos, diretor do Ministério.

O pedido é que esse dinheiro 
seja o liberado na compensação 
de R$ 250 milhões da Vale pelos 
danos causados em Brumadinho 
e Mariana. Na reunião, o Coda-
norte explica que preocupado 

com a geração de resultados efeti-
vos municípios consorciados e na 
busca de soluções compartilhadas 
para a gestão dos resíduos sólidos 
municipais, solicita a interven-
ção e celeridade em relação aos 
Projetos de Usina de Triagem e 
Compostagem (UTC) de Resíduos 
Sólidos Urbanos, importante pilar 
do Programa “Norte sem Lixões”. 
Em julho de 2020, o Consórcio 
protocolou no Ministério de Meio 
Ambiente (MMA) a solicitação de 
liberação de recursos para a im-
plantação das UTCs nos 22 muni-
cípios previamente analisados e 

que estão em conformidade com 
a Resolução Conama nº 404, de 
11 de novembro de 2008 e a De-
liberação Normativa Copam 213, 
de 2018, ao permitir a elaboração 
do diagnóstico prévio da situação 
dos locais de disposição final dos 
resíduos sólidos urbanos, dentre 
outras diretrizes.

O presidente Eduardo Rabelo 
mostrou que “considerando a difi-
culdade das cidades de pequeno e 
médio porte em destinar adequa-
damente seus resíduos pela invia-
bilidade econômica e técnica de se 
construir e operar aterros sanitá-

rios individuais foi planejada uma 
solução consorciada, com arranjos 
por microrregiões, a fim de viabi-
lizar financeiramente uma solução 
que acabe com este problema. Os 
arranjos de Januária e Brasília de 
Minas serão maiores que os arran-
jos de Japonvar e Coração de Je-
sus”. O Codanorte já instalou esse 
serviço em 15 municípios do Norte 
de Minas e com esse repasse, pas-
sará a atender 37 municípios.

O arranjo de Januária atenderá 
os municípios de Januária, Pedras 
de Maria da Cruz, Bonito de Mi-
nas, Cônego Marinho, Itacarambi 

e São João das Missões, no valor 
de R$ 1.563.874,95. O arranjo 
de Brasília de Minas subsidiará 
as cidades de Brasília de Minas, 
Ubaí, Icaraí de Minas, São Fran-
cisco, Luislândia e Campo Azul, 
no valor de R$ 1.563.874,95. O 
arranjo de Japonvar atenderá os 
municípios de São João da Ponte, 
Ibiracatu, Japonvar, Lontra, Mira-
bela e Varzelândia, no valor de R$ 
1.246.051,58 e o arranjo Coração 
de Jesus atenderá as cidades de 
Coração de Jesus, Ibiaí, Lagoa dos 
Patos e São João do Pacuí, no va-
lor de R$ 1.246.051,58.

O presidente do Senado Fe-
deral, Rodrigo Pacheco, anun-
ciou na tarde de ontem (5) ao 
deputado Zé Reis que ainda 
esse ano iniciará a constru-
ção das Barragens de Berizal 
e Jequitaí, no Norte de Minas, 
pois ele tomou a iniciativa de 
articular essas duas obras com 
o Governo Federal. Os dois 
se encontraram na reunião da 
Assembléia Legislativa, quan-
do ocorreu reunião dos três 
senadores mineiros.  Pacheco 

foi diretamente ao deputado 
norte-mineiro, que é seu corre-
ligionário político, quando ga-
rantiu que essas duas barragens 
serão retomadas. Ele anunciou 
ainda que cumprirá agenda no 
Norte de Minas, para oficializar 
as obras.

O deputado Zé Reis agrade-
ceu ao senador Rodrigo Pache-
co e explicou que sua eleição 
como presidente do Senado Fe-
deral trouxe novas esperanças 
para o Norte de Minas, que tem 

várias demandas reprimidas. 
Lembrou que o senador Ro-
drigo Pacheco é o verdadeiro 
padrinho da Barragem de Je-
quitaí, pois em 2019 conseguiu 
uma emenda de R$ 50 milhões 
e participou da mobilização 
para os outros R$ 220 milhões 
para a obra. A barragem teve 
sua obra paralisada em 2015 e 
a expectativa é que enfim seja 
retomada a construção, para 
irrigar 70 mil hectares.

No caso da Barragem de 

Berizal, localizada no Alto Rio 
Pardo, as obras foram inicia-
das em 1997 e depois embar-
gadas em 2 de julho de 2002, 
por falta de licenciamento am-
biental. Ela está com a galeria 
concluída. “Temos que come-
morar a inclusão dessa obra 
na lista das barragens a serem 
retomadas. O senador Rodrigo 
Pacheco tem o prestigio para 
fazer esse empreendimento” 
– salienta o deputado Zé Reis. 
(Ga)
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o encontro do senador com o deputado

O Norte de Minas teve mais seis 
mortes por causa do Covid 19, em 
Januária, Matias Cardoso, Montes 
Claros, Novorizonte, Pirapora e São 
Joao do Paraíso. Foram 232 novos 
casos confirmados, em Berizal (4), 
Brasilia de Minas (2), Capitão Eneas 
(2), Cristália (3), Divisa Alegre (7), 
Francisco Dumont (1), Francisco 
Sá (12), Gameleiras (3), Itacarambi 
(2), Jaíba (7), Japonvar (1), Juvenília 
(1), Lagoa dos Patos (3), Mato Verde 
(4), Montalvânia (1), Montes Claros 
(122), Ninheira (1), Pai Pedro (3), Pi-
rapora (14), Porteirinha (11), Riacho 
dos Machados (34), Rio Pardo de Mi-
nas (2), São João da Ponte (1), São 
João das Missões (1), São João do Pa-
raiso (22), Taiobeiras (9), Varzea da 
Palma (9) e Varzelandia (1). A região 

chega a 43.686 casos, sendo 42.991 
casos confirmados e 700 mortes.   

As 700 mortes foram em 77 
municípios do Norte de Minas, em 
Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva (14), 
Botumirim (1), Brasilia de Minas 
(5) Buenópolis (6), Buritizeiro 
(14), Capitão Eneas (6), Catuti (2) 
Chapada Gaúcha (1), Claro dos 
Poções (3), Cônego Marinho (1), 
Coração de Jesus (2), Cristália (1), 
Curral de Dentro (2), Divisa Alegre 
(4), Engenheiro Navarro (1), Espi-
nosa (16), Francisco Dumont (3), 
Francisco Sá (10), Fruta de Leite 
(2), Gameleiras (3), Glaucilândia 
(2), Guaraciama (1), Grão Mogol 
(3), Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), 
Indaiabira (1), Itacambira (2) Itaca-
rambi (6), Jaíba (14), Janaúba (40), 

Januária (18), Japonvar (1), Jequitaí 
(4), Joaquim Felício (2), Josenópo-
lis (3), Juvenília (3), Lassance (1), 
Lontra (5), Luislândia (1).

Tem ainda em Mamonas (1), 
Manga (6), Matias Cardoso (5), Mato 
Verde (4), Mirabela (5); Miravânia 
(1) Montalvânia (13), Monte Azul 
(14), Montes Claros (260), Ninheira 
(2), Nova Porteirinha (2), Novorizon-
te (3), Padre Carvalho (3), Pai Pedro 
(1), Pedras de Maria da Cruz (2), Pin-
topolis (1) Pirapora (27), Porteirinha 
(19), Riachinho (2), Riacho dos Ma-
chados (1), Rio Pardo de Minas (3), 
Rubelita (1), Salinas (24), Santa Cruz 
de Salinas (2), Santa Fé de Minas (2), 
Santo Antonio do Retiro (1), São 
Francisco (19), São João da Lagoa 
(1), São João da Ponte (13), São João 

das Missões (1), São João do Paraíso 
(11), São Romão (2), Taiobeiras (13), 
Ubaí (1), Urucuia (3), Várzea da Pal-
ma (16), Varzelandia (7) e Verdelân-
dia (2).

Agora são 42.991 casos em 
Águas Vermelhas (133), Berizal 
(53), Bocaiuva (773), Bonito de Mi-
nas (14), Botumirim (81), Brasilia 
de Minas (464), Buenópolis (138), 
Buritizeiro (526), Campo Azul (52), 
Capitão Eneas (216), Catuti (61), 
Chapada Gaúcha (124), Claro dos 
Poções (164), Cônego Marinho 
(62), Coração de Jesus (247), Cris-
tália (108), Curral de Dentro (244), 
Divisa Alegre (174), Engenheiro 
Navarro (35), Espinosa (570), Fran-
cisco Dumont (34), Francisco Sá 
(458), Fruta de Leite (40), Gamelei-

ras (204), Glaucilândia (35), Grão 
Mogol (183), Guaraciama (19), Ibiaí 
(47), Ibiracatu (69), Icaraí de Minas 
(126), Indaiabira (177), Itacambira 
(20), Itacarambi (287), Jaiba (751), 
Janaúba (2.452), Januária (608), 
Japonvar (106), Jequitaí (93), Jo-
aquim Felício (72), Josenópolis 
(343), Juramento (48), Juvenília 
(161), Lagoa dos Patos (28), Las-
sance (93), Lontra (89) e Luislândia 
(77).

Tem ainda Mamonas (39), Man-
ga (448), Matias Cardoso (96), Mato 
Verde (282), Mirabela (207), Miravâ-
nia (10), Montalvânia (387), Monte 
Azul (692), Montes Claros (17.114), 
Montezuma (114), Ninheira (142), 
Nova Porteirinha (112), Novorizon-
te (47), Olhos D’Água (31), Padre 

Carvalho (115), Pai Pedro (53), 
Patis (95), Pedras de Maria da Cruz 
(138), Pintopolis (32), Pirapora 
(2291), Ponto Chique (62), Porteiri-
nha (937), Riachinho (175), Riacho 
dos Machados (147), Rio Pardo de 
Minas (379), Rubelita (47), Salinas 
(1.227), Santa Cruz de Salinas (20), 
Santa Fé de Minas (210), Santo An-
tonio do Retiro (84), São Francisco 
(585), São João da Lagoa (40), São 
João da Ponte (294), São João das 
Missões (132), São João do Pacui 
(7), São João do Paraiso (812). São 
Romão (99), Serranopolis de Minas 
(60), Taiobeiras (1.050), Ubaí (113), 
Urucuia (85), Vargem Grande do 
Rio Pardo (64), Várzea da Palma 
(1.204), Varzelandia (277) e Verde-
lândia (116). (Ga)

O Laboratório Central de Saúde 
Pública da Fundação Ezequiel Dias 
(Lacen/Funed) é o representante 
de Minas Gerais na Rede Nacional 
de Sequenciamento Genético para 
a Vigilância em Saúde, criada pelo 
Ministério da Saúde (CGLAB). O 
trabalho será voltado à análise de 
vírus relacionados a doenças como 
Covid-19, dengue, influenza, tuber-
culose, entre outras.

O objetivo do estudo em rede é 
aumentar significativamente o quan-
titativo de genomas disponíveis – in-
formações obtidas de uma espécie 
a partir da sequência de seu código 
genético, para entender sua estrutu-
ra, organização e função – e, assim, 

realizar estudos mais consistentes na 
caracterização genética e filogenética 
no Brasil.

Novas variantes

Para o chefe do Serviço de Viro-
logia e Riquetsioses do Lacen-MG/
Funed, Felipe Iani, o trabalho ganha 
mais relevância durante a pandemia 
do coronavírus, justamente porque 
prevê sequenciar casos suspeitos 
de reinfecção do SARS-Cov-2 e fazer 
análises de novas variantes/linha-
gens. “Com a realização da vigilância 
genômica no Lacen-MG, é possível 
identificar as linhagens/variantes 
circulantes e monitorar a evolução 

dos genomas virais para entender 
melhor a origem de surtos e epide-
mias”, afirma.

Felipe explica, ainda, que a iden-
tificação e a caracterização das linha-
gens/variantes em circulação vão 
permitir “a procura de associação 
entre o perfil genético destas, o per-
fil clínico e epidemiológico dos indi-
víduos infectados e a história epide-
miológica da infecção, além de ser 
muito importante para a atualização 
de técnicas diagnósticas e modelos 
vacinais”, detalha.

As informações atualizadas sobre 
novas variantes do vírus da Covid-19 
e de outras doenças, como a den-
gue, poderão subsidiar as ações de 

vigilância epidemiológica do Estado, 
permitindo um planejamento mais 
efetivo, visando ao controle e à ante-
cipação de situações graves de saúde 
pública.

Critérios

O trabalho terá duração de dois 
anos e prevê, inicialmente, realizar 
o sequenciamento de nova geração 
de 1,2 mil genomas de Sars-CoV-2, 
sendo três amostras semanais por 
estado. Essas amostras devem se 
encaixar nos critérios técnicos esta-
belecidos pelo Ministério da Saúde: 
amostras positivas com carga viral 
suficiente, abrangendo pacientes 

que evoluíram a óbito ou que tive-
ram sintomas graves da doença; ou 
que tiveram sintomas leves da doen-
ça; ou amostras de área fronteiriça 
(para os estados que fazem frontei-
ra com outros países); ou amostras 
com suspeitas de reinfecção.

A CGLAB fará as análises das 
sequências e as informações serão 
compartilhadas, semanalmente, com 
a Vigilância em Saúde do Ministério 
da Saúde e com os Lacens que envia-
ram as amostras para sequenciamen-
to. Além do Lacen de Minas Gerais, 
participarão do trabalho em rede os 
Lacens da Bahia, de São Paulo (Insti-
tuto Adolfo Lutz) e Instituto Evandro 
Chagas (Pará).

Experiência

A Funed realiza a vigilância ge-
nômica há alguns anos, com vários 
trabalhos relevantes publicados so-
bre zika, dengue, chikungunya, fe-
bre amarela, febre do Nilo e o novo 
coronavirus.

Além disso, a fundação deu 
respostas rápidas para vigilância 
durante os surtos/epidemias de 
febre amarela e sarampo, na dife-
renciação entre os vírus selvagem 
e vacinal, e auxiliou no sequencia-
mento de amostras brasileiras para 
a atualização da vacina de influenza 
usando essas metodologias. (Agên-
cia Minas)
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RESUMO DE Novelas

Neymar é surpreendido por 
filho e Carol Dantas com festa 
de aniversário

‘BBB21’: Vetado, lucas Penteado chama 
Nego Di de ‘Judas’ e Projota ganha líder 
com arthur

Palavras Cruzadas Diretas

Neymar foi surpreendido pelo filho, Davi Lucca, Carol Dantas e mais amigos com uma festa em 
casa, na França. Veja imagens do evento!

Neymar celebrou o aniversário de 29 anos com uma festa surpresa! O evento contou com a presença do filho do 
jogador, Davi Lucca, familiares e outros amigos próximos. A celebração ocorreu na madrugada desta sexta-feira (05), na 
mansão do próprio atleta do Paris Saint-Germain, na França. “Meu birthday começou assim”, escreveu o famoso, que está 
acompanhando o “BBB21”, no Instagram ao publicar imagens da reunião.

FESTA SURPRESA DE NEYMAR TEVE PISTAS ESCONDIDAS PELA CASA
A família de Neymar preparou uma festa surpresa especial. Tudo começou quando o jogador recebeu uma sequência 

de pistas divertidas, espalhadas pela mansão do craque, que culminaram no local do evento.
 A celebração foi organizada em uma área da casa do artista, em Paris, com direito a presença de Carol Dantas, Davi 

Lucca e alguns amigos próximos. Ao chegar no ambiente, o craque, que agitou shipper com Bruna Marquezine em co-
memoração de gol, foi recepcionado com um bolo, música de “Parabéns” da Xuxa Meneghel e serpentinas.

SAIBA DETALHES DA DECORAÇÃO SIMPLES DA FESTA SURPRESA DE NEYMAR!
A festa surpresa de Neymar seguiu um conceito básico! O ambiente foi decorado com balões pendurados no 

teto e cartazes feitos pelos amigos para desejar o “Parabéns”, após ter beleza exaltada por modelo apontada como 
affair. O filho do jogador, David Lucca, por exemplo, fez um desenho para o pai com a imagem de um bolo e 
bandeirinhas.

CAROL DANTAS FAZ HOMENAGEM PARA NEYMAR: ‘NÓS TE AMAMOS’
Mãe do filho de Neymar, Carol Dantas fez uma homenagem ao jogador, que causou polêmica com festa de Ano-

Novo. A cantora publicou algumas fotos da festa surpresa no Instagram e deixou uma legenda exaltando a parceria 
com o craque. “00:00 feliz aniversário! Nós te amamos, Neymar”, festejou a modelo.

VINICIUS MARTINEZ DEIXA RECADO PARA NEYMAR: ‘MAIS NOBRE’
Marido de Carol Dantas, Vinicius Martinez também fez uma homenagem ao amigo Neymar nas redes sociais. 

“Eu te desejaria o mundo se ele não fosse seu. Deus deixou na mão do super herói mais humano que conheço. 
Dos mais nobres... Dos bons!”, iniciou o empresário.

Líder da última semana no ‘BBB21’, Nego Di vetou Lucas Penteado da prova e ator promote 
vingança: ‘Eu vou pra esse paredão. Mas se eu voltar... esse cara vai se arrepender. Reza pra eu 
sair’. Os vencedores da nova prova de resistência desta quinta-feira (4) foram Projota e Arthur

Primeiro Líder do “Big Brother Brasil 21 “, Nego Di teve a difícil missão de vetar alguém da nova prova. Na noite 
desta quinta-feira (05), o humorista impediu Lucas Penteado de participar da dinâmica e revoltou o ator de “Malha-
ção”.

Falando sozinho pela sala enquanto os participantes iriam ao campo de prova, Lucas Penteado, defendido por 
Sarah no Jogo da Discórdia, prometeu Vingança a Nego Di. Os dois realizaram os primeiros jogos juntos e saíram 
vencedores em todas elas, os premiando com imunidade e o Líder da primeira semana do reality show.

‘EU JÁ SABIA, MAS EU TINHA O MÍNIMO DE ESPERANÇA. JUDAS’
“Eu dei o líder pro cara que me vetou da prova. Que merd*. Independente de qualquer fita, a gente ganhou 

a prova junto. Que desleal, cara. A gente ganhou a prova junto. Como você pode ter coragem de fazer isso. Nós 
ganhamos juntos. Eu olhei no olho dele, Nego Di e falei ‘negrão, tu ganhou o líder!’. Eu que coloquei o colar no 
pescoço dele. Eu que coloquei a coroa na cabeça dele. Eu já sabia, mas eu tinha o mínimo de esperança. Judas”, 
desabafou.

LUCAS PENTEADO PLANEJA VINGANÇA: ‘VAI SE ARREPENDER’
Imaginando ser alvo do próximo Paredão, Lucas Penteado cogita vingança caso se mantenha na casa.

“Eu vou pra esse paredão. Mas se eu voltar... esse cara [Nego Di] vai se arrepender. Reza pra eu sair. Por que se 
depender de mim, você não ganha essa fita também não. Traidor, cobra, covarde”, disparou o brother.

Apolo se compromete 
a cuidar de Carol e de 
seus irmãos e aconse-
lha que ela mantenha 
segredo sobre a morte 
de Afonso. Tancinha não 

gosta de saber que Apolo levou Tamara para viajar 
com Carol e os irmãos. Leozinho tenta convencer 
Camila de que ela está enganada ao chamá-lo de ban-
dido. Giovanni afirma a Aparício que Camila precisa 
saber que eles estavam juntos. Tancinha incentiva 
Beto a perdoar Penélope e Henrique. Tancinha vai à 
primeira aula de dança do curso que Beto lhe deu de 
presente, mas se sente deslocada na turma. 

Irene consegue despistar 
Elvira, que decide contar 
sua história com a vilã a 
um delegado. Ruy segue 
Ivan. Bibi pede que Ales-
sia vigie Rubinho com 

Carine. Garcia se desespera com a proximidade de So-
lange/Irene. Elvira pede a Yuri que crie um perfil social 
na internet para ela. Ruy descobre o endereço em que 
Ivan está. Dantas aconselha Eugênio a deixar que Ivan 
siga com o processo de troca de nome. No consultório, 
Joyce discute com Eva e se recusa a ouvir Ivan. Eugênio 
entrega a Ivan sua certidão de nascimento. 

Alberto sente raiva ao 
ver Cassiano abraçado a 
Ester. Silvestre não aceita 
explodir a mina de Cas-
siano, apesar da ameaça 
feita por Alberto. Silves-

tre confessa a Cassiano que foi ele quem explodiu a 
mina, a mando de Alberto. Cassiano resolve não en-
tregar Silvestre à polícia. Em troca, Silvestre promete 
ajudar Cassiano. Ester aceita o pedido de casamento 
de Cassiano. Quirino, Doralice e William chegam em 
casa e veem Nicole arrumando o lugar. Alberto pro-
voca Cassiano, que o enfrenta.

Samuca usa uma maneira 
única de falar, coloquial. 
Ele é um garoto muito ge-
nioso e usa tecnologias in-
ventadas por seu avô, um 
grande inventor. Clarita 

encontra um bilhete em sua bolsa dizendo que gostaria 
de uma chance para se conhecerem melhor, porém o bi-
lhete não possui assinatura. Beto avisa Tobias que rece-
beu uma ligação do cantor português Roberto Leal, que 
pediu para se encontrar com eles. Clarita encontra outro 
bilhete e acha que é Beto. O rapaz diz que não sabe do 
que ela está falando. 
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Sudene garante viveiros de palma 
forrageira no Norte de Minas

São João da lagoa está filiada ao Cimams

DIVULGAÇÃO
GIrlENo alENCar

Os produtores rurais do Norte 
de Minas e do Rio Grande do Nor-
te vão receber apoio da Superin-
tendência de Desenvolvimento do 
Nordeste (Sudene) para a instala-
ção de viveiros de mudas de palma 
forrageira, usada na alimentação 
de rebanhos no semiárido brasilei-
ro. Serão investidos R$ 400 mil na 
ação, que vai beneficiar mais de 700 
famílias nos dois estados. Na área 
mineira, a parceria prevê a implan-
tação de um campo de mudas de 
três genótipos de palma forragei-
ra (Orelha de Elefante Mexicana, 
Sertânia e Miúda) resistentes à co-
chonilha-do-carmim. No total, 160 
famílias na região da Serra Geral, 
no semiárido mineiro, serão be-
neficiadas. O território é marcado 
por baixes índices pluviométricos, 
sobretudo entre abril e novembro, 
dificultando o fortalecimento das 
cadeias produtivas da pecuária lo-
cal.

“Esta ação vai aprimorar as con-
dições da ovinocultura e da agricul-
tura nos dois estados, fomentando 
o desenvolvimento da produção e 
o aumento da renda e produtivida-
de das famílias do campo”, explica 
a coordenadora-geral de Promoção 
do Desenvolvimento Sustentável e 
de Meio Ambiente da Sudene, Bea-

triz Lyra. “Além disso, o foco na tec-
nologia e na inovação, capacitando 
pessoas, empresas e trazendo no-
vas ideias que facilitem a produção, 
vai agregar valor aos produtos e 
gerar mais emprego”, completa. A 
execução ficará por conta da em-
presa de Pesquisa Agropecuária de 
Minas Gerais (Emapig),

No Rio Grande do Norte, com 
investimentos de R$ 200 mil, a ini-
ciativa vai modernizar, manter, am-
pliar e garantir a estruturação de 
18 hectares de unidades multiplica-
doras de variedades de palma for-
rageira tolerantes à cochonilha-do-
carmim, praga comum nesse tipo 
de cultura. A multiplicação dessas 
variedades ocorrerá nas estações 
experimentais da Empresa de Pes-
quisa Agropecuária do Rio Grande 
do Norte (Emparn) nos municípios 
de Apodi, Pedro Avelino, Cruzeta e 
São Gonçalo do Amarante. A expec-
tativa é distribuir 500 mil unidades 
do vegetal para ao menos 555 agri-
cultores familiares, além de peque-
nos e médios produtores de leite, 
de 132 municípios potiguares. A 
parceria também inclui assistência 
técnica aos produtores, com capa-
citação e distribuição de cartilhas 
sobre o tema.

“A palma forrageira é um impor-
tante complemento alimentar para 
criadores de bovinos, caprinos, su-

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams) tem aumenta-
do e ampliado dia-a-dia o número 
de municípios consorciados. São 
João da Lagoa é mais uma cidade 
da região a se integrar ao Consór-
cio. O procedimento de filiação 
foi assinado pelo prefeito Carlos 

Alberto Mota Dias, o Carlim Dias. 
São João da Lagoa está situado na 
microrregião do Alto Verde Gran-
de, Norte de Minas, e está a cerca 
de 66 km de Montes Claros, e de 
448 km da capital Belo Horizon-
te. A população do município, de 
acordo com o último Censo do 
IBGE, tem uma população esti-

mada de 4.915 habitantes.
O fortalecimento do Cimams 

com novas filiações tem aumen-
tado a sua responsabilidade em 
ajudar cada vez mais os municí-
pios no desenvolvimento regio-
nal, através da formulação de 
projetos estruturantes. Entretan-
to, o Consórcio tem atuado na 

busca por formas de articulação 
intermunicipal integradas, vi-
sando o fortalecimento de ações 
compartilhadas nos municípios, 
através de captação de recursos 
para investimentos, ampliação 
de redes sociais, otimização, ra-
cionalização e transparência na 
aplicação dos recursos públicos, 

regionalização de políticas públi-
cas e a criação de parcerias insti-
tucionais sustentáveis.

O secretário executivo do Ci-
mams, professor Luiz Lôbo, fez 
um destaque sobre a importân-
cia do município fazer parte do 
consórcio, informando que atra-
vés dele possibilita a descentra-

lização da prestação de serviços 
públicos, a articulação regional 
ascendente, além de imprimir, 
na elaboração e implementação 
das políticas públicas, a visão 
territorial do desenvolvimento, 
fortalecendo os vínculos identi-
tários. (ARTUR JUNIOR – Assessor 
de imprensa)

ínos, ovinos e aves no semiárido. 
Além disso, pode ser usada como 
matéria-prima para a produção de 

cosméticos e também na produção 
de energia por meio de biogás”, 
destaca o ministro do Desenvolvi-

mento Regional, Rogério Marinho. 
“O plantio da espécie em maior 
escala pode impulsionar o desen-

volvimento econômico da região e 
o MDR, por meio da Sudene, apoia 
a iniciativa”, completa.
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FUGa Para o CoNSUMo- A Caderneta de Poupança registrou a 
maior saída líquida de recursos para janeiro da série histórica, iniciada 
em 1995. Com o fim do auxílio emergencial, os brasileiros resgataram R$ 
18,153 bilhões no mês. Até então, a maior retirada de dinheiro da Pou-
pança havia sido em janeiro de 2020, quando R$ 12,36 bilhões deixaram 
a Caderneta. Os resgates aumentaram 46,9% em comparação com o ano 
passado.

CaPITaNIaS HErEDITÁrIaS- Das 27 unidades da Federação, 18 re-
elegeram seus presidentes das Assembleias Legislativas. Apenas São Paulo 
ainda não elegeu o chefe da Casa para o biênio 2021-2022. Há 11 que 
ocupam a cadeira por pelo menos 3 mandatos e foram eleitos para mais 2. 
O mais antigo no posto consecutivamente é Themístocles Filho há 16 anos 
no comando da Assembleia Legislativa do Piauí.

aUToNoMIa DE BC- O novo presidente da Câmara, Arthur Lira, disse 
na noite da última quinta-feira que o projeto que dá autonomia ao Banco 
Central será votado na próxima semana. A proposta é o PLP (projeto de 
lei complementar) 19 de 2019. Entre as propostas prioritárias do governo, 
esta é uma das mais adiantadas. O texto já foi aprovado pelo Senado e 
aguarda a análise dos deputados.

rENDENDo-SE aoS FaToS CIENTÍFICoS- Na live de ontem, ao 
lado do presidente da Anvisa, Jair Bolsonaro disse que a cloroquina pode 
ser apenas um placebo. “Pode ser que lá na frente falem: a chance é zero, 
era um placebo. Tudo bem, paciência. Me desculpa, tchau. Pelo menos 
não matei ninguém.” 

DoENÇa TraÇoEIra- O risco de morrer após uma parada cardíaca, 
dentro ou fora do hospital, pode ser até quatro vezes maior em pacientes 
com Covid-19. Para as mulheres, esse risco pode chegar a nove vezes. Es-
ses são alguns dos resultados apontados em um novo estudo conduzido 
por pesquisadores da Suécia e publicado na revista European Heart Jour-
nal, na última quinta-feira. 

DINHEIro No BaNCo está realmente dando prejuízo, pois as apli-
cações ao invés de renderem, muitas estão é diminuindo suas econo-
mias. Algo precisa ser feito em prol da ECONOMIA DESTE PAÍS. Aliás, 
está demorando demais...

UMa EVENTUal nova rodada do auxílio emergencial deve estar den-
tro do orçamento e ser acionada apenas em caso de nova calamidade 
pública, disse o ministro da Economia, Paulo Guedes. Ele reuniu-se na 
última quinta feira com o presidente do Senado, Rodrigo Pacheco e vá-
rios assuntos foram debatidos. 

E CoMo HoJE é sábado, vou “sair da toca” com todos os cuidados, 
para encontrar com a turma na DIRETORIA DO SKEMA-KENTE, que re-
úne muitas famílias, pois o restaurante é aberto, muito bem ventilado e 
tem todas as proteções como álcool em gel, garçons usando máscaras e 
é claro, os frequentadores também. 

UM aBSUrDo, os terríveis MINISTROS terem acabado com a LAVA 
JATO que marcou a história do país, inclusive, fazendo com que LA-

DRÕES DO DINHEIRO DO PAÍS, devolvessem mais de 4 bilhões de reais 
aos cofres públicos. Mas, certamente, outros BILHÕES estão escondidos 
em contas no exterior...  

o JorNalISTa PaUlo CESÁr olIVEIra com a sempre linda Maria 
Inês Narciso, aterrissaram ontem na cidade. Ficarão até segunda-feira 
para abraçar DONA MARINA pelos seus 95 anos, pois  PCO a considera 
como sua segunda mãe.

o NoME DE aCM Neto como candidato a vice-presidente na chapa 
de Jair Bolsonaro passou a ser cogitado, segundo analistas políticos. A 
vaga, no entanto, já tem dono: ela é de Ciro Nogueira, que também 
é dono do Centrão. Hamilton Mourão encara alternativas para o seu 
futuro político.

aCaBoU o VÔo direto da Azul Linhas Aéreas saindo de Moc para 
Porto Seguro. Agora, quem quiser viajar para aquele litoral terá que fazer 
escala em Beagá ou São Paulo. Não dá para entender o porquê os vôos 
rumo a PORTO SEGURO não faz escala aqui em Moc...

ESToU SaBENDo que um prefeito da região que foi reeleito e estou 
pesquisando para fazer a denuncia, abriu uma EMPRESA DE INFORMÁ-
TICA com “LARANJAS” para servir a prefeitura da sua cidade. A corrup-
ção corre mesmo solta nas prefeituras das pequenas cidades. Depois 
volto ao assunto. TEM QUE EXISTIR mais jornalistas investigativos sérios 
para correrem atrás destes abusos, não?

O DESTAQUE DE HOJE vai para uma das mulheres mais importantes 
de nossa história, ou seja, a fundadora do CONSERVATÓRIO 
LORENZO FERNENDEZ, dona Marina Lorenzo Fernandez Silva 
sendo cumprimentada pelo prefeito Humberto  Souto. Dona 
Marina, sempre elegante, lúcida e de uma finesse ímpar, vai 
completar segunda-feira, 95 anos de idade. Realmente, uma 
graça de Deus. Ela merece todas as homenagens que já recebeu e 
que estará recebendo. VIVA PARA DONA MARINA. 

A ELEGANTE Inês Miranda, em um encontro com Luciana Malveira, 
Geovana Viana e Heitor Sarmento. (Foto Virgínio Santos)

QUEM ESTARÁ aniversariando segunda-feira, é a empresária do 
setor fashion LILITA PEREIRA, que vai comemorar a data no Rio 
de Janeiro cercada pelo carinho da família.

OUTRO casal de sucesso: LINDOLFO LAUGTHON NETO que é 
empresário do comércio, leia-se DOLLAR SHOPING e a esposa a 
renomada geriatra, Ariene Laughton.

PARA QUEM NÃO SABE, foi Humberto Coelho, aí com Luzia e 
Hamilton Trindade, que lançou o famoso CARNAMONTES, iniciado 
na avenida Deputado Esteves Rodrigues.

ESTA talvez foi a última foto do inesquecível WALDUCK WANDERLEY 
em Arraial D' Ajuda, onde eu fotografei ele com Saulo e Virgínia, e 
os filhos Saulinho e Triciane  no Condomínio dos Ostras.

EM ARRAIAL, Marina Queiroz com a filha Alessandra, o genro 
Andrey e os netos Arthur, Caio e Bernardo.

A EMPRESÁRIA de sucesso no setor fashion Socorro Souza, leia-
se lojas Só Luna e SL Store, também está promovendo promoções 
de até 70% nas coleções de verão. Na foto, em recepção do meu 
aniversário do ano passado com esposo Otacílio Fonseca Ramos. 

ENCONTRO DE JOVENS- Em 1965, quando assinei minha primeira coluna no DIÁRIO DE MONTES CLAROS havia um marasmo social 
total na cidade. De repente, deu-me um estalo e tive a feliz ideia de lançar a minha primeira promoção, ou seja, ENCONTRO DE JOVENS 
no clube Montes Claros. Logo se tornou, segundo o testemunho de quem viveu aquela fase, o acontecimento social de maior sucesso 
para o poder jovem, nunca antes prestigiado. O agito foi tamanho que o Clube Montes Claros, em fase de decadência, batia recordes 
de frequência e o famoso Encontro de Jovens eram esperado por todos, a moçada subia as escadas, encantados, e eu consegui, assim, 
reerguer o Clube Montes Claros por muitos e muitos anos. Não pagavam ingresso e tinham que mostrar a carteirinha e muitos as 
têm até hoje. Era um programa saudável, em que a turma consumia o cuba-livre e estava mesmo a fim de curtir as músicas da Jovem 
Guarda. A de maior sucesso, inicialmente, era Juanita Banana. Só suplantada em animação quando irrompia o rei Roberto Carlos, 
cantando "E que tudo mais vá pro inferno". A galera enlouquecia, e o salão do clube era uma explosão de alegria, como vocês estão 
vendo aí nesta foto.

UM CASAL DE SUCESSO Wilson e Tetê Castro, com as empresas "Só 
Bancos e "Tetê Home".

UM CLOSE NA LINDA e jovem empresária Caroline Lanza Vieira, 
filha de Albano e Vanele Quintino Vieira.

FRENTE A FRENTE


